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КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

О ЛУЧШИХ 
ГОДАХ

«Перед вами открываются такие 

возможности, о которых можно толь-

ко мечтать. Воспользуйтесь каждой 

из них, и вы увидите, как ярок и много-

гранен мир, иначе пожалеете», – пред-

упредил нас декан филологического 

факультета Владимир Петрович на 

торжественной линейке 1 сентября. 

Мы, студенты первого курса, только-

только вырвавшиеся в большой город 

из-под родительского крыла, впиты-

вали всё новое для себя со скоростью 

света. Декану поверили на слово, он 

был из тех людей, с которыми лучше 

согласиться, чем объяснить, почему 

не можешь. Это мы поняли уже по-

том, на первой сессии, когда сдавали 

ему экзамен по ораторскому мастер-

ству. Но в общем и целом Владимир 

Петрович был прав.

Студенчество лично для меня ста-

ло одним из самых счастливых пери-

одов жизни. Будни заиграли новыми 

красками, мир расширился, и каза-

лось, границы в ч`м-либо перестали 

существовать. Такая свобода давала 

каждому из нас многое, при этом ис-

пользовали её все по-разному.

На первом курсе я стала внештат-

ным автором молодёжной городской 

газеты и познакомилась со всеми дви-

жениями и течениями, побывала на 

сотнях репетиций местных молодёж-

ных групп и слушала их творчество 

на максимальных децибелах, тайком 

пробиралась на концерты приезжих 

звёзд и подбивала одногруппников 

прогулять пары, чтобы успеть на оче-

редное интервью. На втором курсе, 

поверив в себя и свою мечту, пыта-

лась устроиться работать на радио 

диджеем, но не дошла даже до прослу-

шивания: радиостанций было мало, 

а таких, как я, – много (свою мечту я 

исполнила –  правда, спустя десятки 

лет). Продолжала писать в городские 

газеты. На третьем курсе случился 

мой любовный роман с фотографи-

ей. Днями могла бродить по городу с 

любимым «Зенитом» в поиске «вкус-

ного» кадра, а после с неистовым азар-

том проявлять, закреплять, печатать 

в тёмной комнате с красным фонари-

ком. Четвёртый курс ознаменовался 

знакомством с ребятами-туристами: 

турслёты, путешествия, выпуск тема-

тической газеты. С пятого курса – по-

стоянное место работы на полставки 

в районном издании, госэкзамены, 

диплом…

В преддверии каждого 25 января, 

смахивая скупую слезу, вспоминаю 

студенчество с благодарностью. Эх, 

сейчас бы с радостью на первый курс 

в любимую 401 аудиторию, придумы-

вать номера для очередного посвя-

щения в студенты… Через несколько 

лет всё это предстоит пройти моей 

старшей дочери. Счастливая, у неё 

всё ещё впереди. Ну а тех, у кого сту-

денческая жизнь в разгаре, – с празд-

ником! Пользуйтесь каждой возмож-

ностью, и мир откроется для вас.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА, 

¦ главный редактор

НОВАЯ МЕРА ПОДДЕРЖКИ
В ЮГРЕ ЧЛЕНАМ СЕМЕЙ УЧАСТНИКОВ СВО БУДУТ 
КОМПЕНСИРОВАТЬ ПРОЕЗД К МЕСТУ СЛУЖБЫ БОЙЦА 
И ОБРАТНО
В ходе очередного заседания 
правительства принято решение об 
установлении новой меры поддержки 
для участников специальной военной 
операции и членов их семей. Теперь
члены семей мобилизованных 
граждан, принимающих участие
в СВО, смогут воспользоваться 
материальной помощью на проезд
от места их жительства в Югре к месту 
использования отпуска участника 
специальной военной операции 
и обратно.

«Особое внимание – подготовке ре-

шений, связанных с мерами поддержки 

участников специальной военной опе-

рации и их семей. Во время встречи с 

супругами и матерями мобилизованных 

звучал запрос на компенсацию проезда 

к месту проведения служащим отпуска 

и обратно. Решением правительства 

Югры устанавливаем для семей моби-

лизованных граждан материальную 

помощь в размере 25 000 рублей. Новая 

мера поддержки будет предоставлять-

ся на каждого члена семьи», – подчер-

кнул губернатор Югры Руслан Кухарук.

Стоит отметить, что на сегодняшний 

день в регионе уже действует аналогич-

ная мера поддержки, но только для воен-

нослужащих – материальная помощь от

места службы в Югру и обратно. Запрос

на установление новой меры поддержки

высказали сами семьи участников специ-

альной военной операции.

«Супруги, мамы военнослужащих го-

ворили о том, что, когда краткосрочный

отпуск длится всего несколько дней, воен-

нослужащему не всегда удаётся приехать

домой, и он проживает где-то временно,

отдыхает непосредственно вблизи с 

линией проведения СВО. Поэтому, если

бойцу невозможно приехать домой, был

запрос предусмотреть такую меру под-

держки для его родных и близких – ком-

пенсировать затраты на дорогу членам 

семьи, которые смогут приехать на 

встречу», – отметил Руслан Кухарук.

Напомним, в автономном округе

утверждён и действует единый пере-

чень прав, льгот, социальных гаран-

тий и компенсаций гражданам, при-

нимающим участие в специальной 

военной операции, и членам их семей. 

Все меры соцподдержки граждан дан-

ной категории сосредоточены на ин-

формационном ресурсе svo.admhmao.

ru. Здесь же можно подать заявление 

на выплаты и льготы.

КАПИТАЛЬНАЯ 
МОДЕРНИЗАЦИЯ
РЕМОНТ В 2025 ГОДУ ЗАПЛАНИРОВАН 
БОЛЕЕ ЧЕМ В ПОЛУТЫСЯЧЕ 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ ОКРУГА

В этом году в Югре капитально от-

ремонтируют 564 жилых дома – это 

коснётся 20 муниципалитетов округа. 

Самые масштабные работы пройдут 

в Сургуте, там запланирована модер-

низация 147 домов. Далее – Нефтею-

ганск (62 дома), Ханты-Мансийск (52 

дома), Сургутский район (48 домов) и 

Нижневартовск (35 домов).

Помимо внешнего облика, обновят 

также 141 подвальное помещение, 109

крыш, лифты в шести домах, четыре

фундамента и 81 фасад. Кроме того, ре-

конструкции ждут и инженерные ком-

муникации: 323 сети теплоснабжения,

610 сетей холодного и горячего водо-

снабжения, 217 сетей электроснабже-

ния. Также будет проведено 40 газовых 

работ. Всего запланировано 2 222 вида

ремонтных работ.

СТИПЕНДИИ 
УВЕЛИЧАТ

Правительство Югры на очередном 

заседании, которое провёл губернатор 

Руслан Кухарук, одобрило решение об 

увеличении нормативов для формиро-

вания стипендиального фонда за счёт 

средств регионального бюджета. «Нор-

мативы формирования стипендиального 

фонда будут увеличены за счёт средств 

бюджета автономного округа с 1 сентя-

бря 2025 года на уровне инфляции – 4 %», –

подчеркнул директор департамента обра-

зования и науки Югры Алексей Дренин.

По словам Алексея Дренина, в на-

стоящее время средняя стипендия сту-

дентов в автономном округе по уровню 

среднего профессионального образова-

ния составляет порядка трёх тысяч ру-

блей, по уровню высшего образования 

– 10 тысяч, по уровню аспирантуры – 18 

тысяч, ординатуры – 25 тысяч рублей.

«Конкретный размер в конкретной 

организации зависит от числа получате-

лей, но размер стипендии не может быть 

ниже этого норматива, который мы 

устанавливаем», – обратил внимание ру-

ководитель профильного департамента.
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ХОРОШО ТОМУ,
КТО В СВОЁМ ДОМУ
Стратегия социально-экономического 
развития Сургута до 2050 года 
предполагает увеличение числа
жителей минимум до полумиллиона
человек. Поэтому одной из 
главных задач, которая стоит перед 
городскими властями, является 
строительство нового жилья. 

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПЛАН
По объёму введённого в эксплуата-

цию жилья в 2024 году Сургут выпол-

нил план на 116 процентов и стал ли-

дером в регионе в этой отрасли. Уста-

новленная планка составляла 282 200 

квадратных метров, фактически было 

сдано 328 200 квадратов жилья, из них 

60 тысяч составило индивидуальное 

жилищное строительство. По словам 

Алексея Фокеева, который ранее был 

директором департамента архитекту-

ры и градостроительства, а с 21 янва-

ря назначен на должность заместителя 

главы Сургута, инди-

видуальные жилые 

дома возводятся 

на территории 

дачных коопе-

ративов.

В рамках 

договора о 

комплексном 

развитии тер-

риторий было 

расселено девять 

ветхих и аварийных 

домов в первом и вто-

ром микрорайонах, где уже ведётся 

строительство нового жилья. Также 

сделано много подготовительной ра-

боты, призванной обеспечить устой-

чивое развитие в сфере жилищного (и 

не только) строительства. Так, выдано 

разрешение на возведение одного из 

домов на территории бывшего совхо-

за «Северный», всего же на этом месте 

появится 110 тысяч жилых квадратных 

метров. К слову, там же планируется 

размещение школы и детского сада. 

Пока механизм реализации строи-

тельства соцобъектов не определён, но 

приоритет отдаётся прямым инвести-

циям. Для снижения транспортной на-

грузки на Нефтеюганское шоссе, рядом 

с которым будет располагаться новый 

жилой район, администрацией были 

разработаны технико-экономические 

обоснования по расширению трассы. 

– Ещё в этом году в окружную про-

грамму включено строительство про-

должения Нефтеюганского шоссе – 

Нижневартовского шоссе через посёлок 

Финский, чтобы мы замкнули транс-

портный каркас. Кроме того, к включе-

нию в программу подготовлены проек-

ты кольцевых развязок на пересечении 

улиц Маяковского и Нефтеюганского 

шоссе, Островского и Нефтеюганского 

шоссе, – поделился подробностями Але-

сей Фокеев.

На градостроительном совете при 

губернаторе Югры рассмотрены пре-

зентации концепции застройки ядра 

города. В 2024 году активно шло стро-

ительство инженерных сетей для буду-

щего ИНТЦ, где в том числе будут по-

строены и малоэтажные жилые дома.

Заместитель главы города констатиро-

вал, что на некоторых этапах работы 

было отставание от графика из-

за высокого уровня грунтовых 

вод и воды в протоке Криву-

ля, в текущем году предсто-

ит наверстать упущенное 

время.

ЕСЛИ ФИНАНСЫ ПОЮТ
Непростая ситуация с процентной 

ставкой по жилищным кредитам не

могла не отразиться на рынке недви-

жимости, в том числе и на спросе на

первичное жильё. Тем не менее круп-

ные сургутские застройщики сохра-

няют оптимизм. В 2025 году в горо-

де планируется построить 288 тысяч

квадратных метров, застройщики уже

подтвердили свою готовность к возве-

дению 230 тысяч.

– Понятно, что ситуация на рын-

ке сложная, но в настоящее время у за-

стройщиков есть примеры, когда вно-

сится изменение в проект, происходит

разуплотнение, изменение архитек-

турных решений, – отметил Алексей 

Фокеев. – То есть застройщики фор-

мируют иные маркетинговые условия, 

чтобы спрос на реализацию жилья со-

хранился. Мы рассчитываем, что по-

казатель по вводу квадратных метров 

этого года будет достигнут. 

При этом заместитель главы Сургу-

та не исключил возможность снижения 

темпов строительства жилых домов в 

ближайшие два-три года.

– Многие переформатируются, то 

есть уменьшают объём жилищного 

строительства, но строят объекты 

образования, что тоже не может не 

радовать. В части архитектурных 

решений наблюдаются позитивные 

изменения: применяемые материалы, 

цветовые решения, комплексность, 

комплексное благоустройство и нетра-

диционные архитектурно-планировоч-

ные решения. Застройщики старают-

ся, чтобы люди покупали это жильё.

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?
Мест, где можно возводить ново-

стройки, пока в Сургуте ещё немало, но 

зачастую земля занята индивидуаль-

ными жилыми домами либо ветхими

«деревяшками». По данным админи-

страции, потенциал этих территорий 

по объёму жилищного строительства 

составляет один миллион квадратных 

метров. На сегодняшний день самым 

оптимальным механизмом реализа-

ции и решения проблем с возведением 

социальных объектов является ком-

плексное развитие территорий. Так, в 

посёлке Юность планируется КРТ, вы-

полнен снос аварийного жилья, а также 

есть незастроенная земля.

В перспективе строительство домов 

в 43-м микрорайоне, в юго-восточной 

части города (район бывшего рыбоком-

бината), в ядре центра города, в микро-

районе 27А, в уже упомянутом районе 

бывшего совхоза «Северный».

По словам Алексея Фокеева, на се-

годня застройщики получили разреше-

ние на строительство жилья в объёме 

750 тысяч квадратных метров.

– Свою основную задачу мы видим

в системном, комплексном формиро-

вании потенциала для застройщиков 

при условии синхронного строитель-

ства объектов социальной инженер-

ной инфраструктуры, – подчеркнул 

чиновник.

На особом счету у администрации, 

а также у губернатора Югры Руслана 
Кухарука процесс застройки ядра го-

рода. Глава региона отметил, что у этой 

территории должно быть особенное ар-

хитектурное решение с учётом его рас-

положения вблизи парка и реки. Грани-

цы этого объекта многоконтурные, они 

включают полуостров, где находится 

Сургутский госуниверситет, до улицы 

Университетской, а также участок до 

кожвендиспансера с частными домами. 

Пока конкурс на определение застрой-

щика не проведён, но известно, что это 

будет один девелопер для возведения 

всех объектов. Предполагается, что, 

помимо многоэтажных жилых ком-

плексов, будет построен образователь-

ный кластер (предварительно – школа 

на 800 мест, детский сад вместимостью 

250 детей), театр «Петрушка», трёхки-

лометровая набережная с малыми ар-

хитектурными формами, многоуров-

невая парковка. Также исполнителю 

контракта предстоит выполнить снос 

недостроенной станции юннатов. На 

выполнение всех обязательств может 

уйти порядка 15 лет.

Алексей Фокеев отметил особенно-

сти жилой застройки в этом районе:

– Когда мы формулировали своё ви-

дение этой концепции для потенци-

альных застройщиков, говорили о том, 

что повышенная этажность должна 

быть там, где это уместно, то есть 

не сплошным контуром; были интерес-

ные объёмно-планировочные решения. 

Также планируется снижение этажно-

сти к реке, к набережной, чтобы было 

достаточно комфортно пользоваться 

набережной Саймы.

На стадии формирования докумен-

тации по планированию территории 

и её утверждению будет проведено 

установленное законом общественное 

обсуждение, требования к архитектур-

ным решениям будут рассмотрены на 

градостроительном совете при губер-

наторе Югры и архитектурно-градо-

строительном совете Сургута.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото пресс-службы

¦ администрации Сургута

¦ и Ивана КАРСЕЕВА

ЦИТАТАЦИТАТА
– В должности замести-

теля главы города ставлю за-
дачу, во-первых, не испортить на-

чатые в департаменте архитекту-
ры проекты. Реализовать главные
проекты, заявленные в Стратегии
развития города. Они ориентиро-
ваны на реализацию национальных 
проектов Российской Федерации,
синхронизированы по целям и за-
дачам, поэтому основные акцен-
ты – на обеспечение условий для 
застройщиков, баланс интересов
на территории города, синхро-
низацию строительства жилья и
объектов социального назначения,
комплексное системное развитие
общественных пространств. Плюс 
те задачи, которые ставит глава
по расчистке города от визуально-
го мусора. Некоторые территории
вообще хотим освободить от ре-
кламы, заняться комплексным их 
обустройством.

СПРАВКА
Сургут стал первым городом в 

Югре, где было заключено соглаше-
ние о комплексном развитии тер-
риторий. Сейчас в экономической
столице округа действует три таких 
соглашения.
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ПУТЬ 
К ШКОЛЕ 
СТАЛ 
СВЕТЛЕЙ

Специалисты Сургутских городских 

электрических сетей установили новое

уличное освещение вдоль дороги между 

дачными посёлками «Тюльпан» и «Буро-

вик», около школы № 22 им. Г. Ф. Поно-
марёва. Об этом в своём телерам-канале

сообщил глава города Максим Слепов. 

Всего смонтировано и подключено 15

новых светильников на существующие

опоры линии электропередачи.

«Осветить этот участок протя-

жённостью более одного километра

просили жители. Концессионеры – ООО

«СГЭС» – пошли навстречу и выполнили

работы своими силами, дополнительно

к заключённому соглашению. Благода-

рю энергетиков за неравнодушие и по-

мощь», – подчеркнул глава Сургута.

СУРГУТСКАЯ СКОРАЯ 
ПОПАЛА В ТОП
УЧРЕЖДЕНИЕ СТАЛО ОДНИМ 
ИЗ ЛУЧШИХ В ХАНТЫ-МАНСИЙСКОМ 
АВТОНОМНОМ ОКРУГЕ ПО ИТОГАМ 
2024 ГОДА

Сургутская городская клиниче-

ская станция скорой медицинской по-

мощи вошла в топ-10 клиник Югры. В

2024 году учреждение достигло впе-

чатляющих результатов. Бригадами

выполнено свыше 132 тысяч вызовов.

Оказана скорая медицинская помощь

более 540 пациентам в тяжёлом со-

стоянии, спасены больше 530 постра-

давших в дорожно-транспортных 

происшествиях. Сотрудниками ско-

рой помощи принято 10 родов.

«В этом году служба скорой помощи

Сургута переходит на новый уровень

развития с введением в эксплуатацию 

нового учреждения. Это создаст условия 

для того, чтобы жители автономного 

округа могли получать медицинские ус-

луги более оперативно и качественно», 

– подчеркнули в учреждении.

Напомним, открытие нового здания 

скорой помощи в Сургуте запланиро-

вано на апрель. Его мощности позволят 

обслуживать более 60 тысяч вызовов в 

год. Работать там будут 20 выездных 

бригад, 158 медицинских работников. 

Это позволит значительно сократить 

время реагирования. Отмечается, что 

обслуживать новая станция будет по-

рядка 420 тысяч человек.

ДА БУДЕТ СВЕТ
И БЕЗОПАСНОСТЬ!
ПОМОЖЕТ В ЭТОМ ПРАКТИКА 
ИНИЦИАТИВНОГО БЮДЖЕТИРОВАНИЯ
В Сургуте оборудуют безопасный путь к школе и спортивным площадкам 
в микрорайоне 39. В рамках реализации проекта инициативного 
бюджетирования планируется провести комплекс работ, который включает 
в себя устройство нового дорожного проезда и обустройство тротуаров.
Это позволит улучшить инфраструктуру микрорайона.

«Проектом также планируется 

установка малых архитектурных форм 

– это скамьи и урны. Ещё одним важ-

ным аспектом является организация 

освещения. Эффективное освещение не 

только повысит безопасность передви-

жения в тёмное время суток, но и соз-

даст более комфортную атмосферу для 

прогулок. С учётом того, что некото-

рые дети возвращаются домой из шко-

лы вечером, дополнительное освещение

поможет родителям быть спокойнее

за их безопасность», – отметил заме-

ститель директора по проектированию

МКУ «Управление капитального строи-

тельства» Сургута Андрей Арменчу.

Проект будет реализован благодаря

практике инициативного бюджетирова-

ния. Он поддержан администрацией горо-

да Сургута и будет представлен на окруж-

ном конкурсе инициативных проектов.

«В 2024 году на реализацию задумок 

сургутян выделено порядка 75 миллио-

нов рублей. Участие в окружном конкурсе 

даёт возможность получить из окруж-

ного бюджета до 70 % от стоимости 

проекта, тем самым увеличивая бюджет 

на реализацию других инициативных 

проектов жителей города», – рассказа-

ла начальник отдела анализа и муници-

пальных программ управления анализа 

и сводного планирования расходов де-

партамента финансов администрации 

города Сургута Анна Монзолевская.

Каждый год количество инициатив-

ных проектов в Сургуте растёт. С 2021

по 2023 годы реализовано 19 различ-

ных инициатив в сфере спорта, куль-

туры, молодёжной политики и благо-

устройства. В 2024 году реализовано 17 

проектов. В этом году уже поддержаны 

восемь инициатив жителей.

«В бюджете города ещё есть средства 

на реализацию идей сургутян, поэтому 

мы предлагаем активным жителям Сур-

гута вносить свои проекты на рассмо-

трение», – добавила Анна Монзолевская.

Принять участие в механизме иници-

ативного бюджетирования может группа 

единомышленников (не менее трёх чело-

век, в возрасте от 16 лет), юридические 

лица, индивидуальные предпринима-

тели и ТОСы. Проект оформляется по 

установленной форме, со всеми требо-

ваниями можно ознакомиться на пор-

тале администрации города в разделе 

«Инициативные проекты». По вопросам 

оформления проекта можно обратить-

ся в МКУ «Наш город» по телефону: 8 

(3462) 28-27-08.

МИРНЫМ ЖИТЕЛЯМ 
И ВОЕННОСЛУЖАЩИМ
ИЗ СУРГУТА ОТПРАВИЛИ ПЕРВУЮ 
В 2025 ГОДУ ПАРТИЮ ПОМОЩИ
Две фуры с необходимой помощью направили в зону СВО военнослужащим,
мирному населению и в госпитали с центрального склада Гуманитарного
добровольческого корпуса, который находится в Сургуте. В Тюмени машины
догрузят посылками, собранными в областной столице. Всего к пункту 
назначения прибудет около 40 тонн груза.

Координатор проектов АНО «Гу-

манитарный добровольческий корпус»

Зоя Кузьмина поделилась, что вошло в

состав двух фур: «Отправили «коробки

добра» для мирного населения, также

адресные посылки и техническое обору-

дование военнослужащим, помощь в го-

спитали и подарки для детей в рамках 

акции «Ёлка желаний». Также с 20 янва-

ря мы начали первый в этом году приём 

адресных посылок для военнослужащих 

от их семей и близких. Приём продлит-

ся до 27 января».

Напомним, с начала проведения

специальной военной операции уча-

стие в комплектации, погрузке и от-

правке гумпомощи на регулярной 

основе принимают представители ад-

министрации города, сотрудники му-

ниципальных учреждений Сургута и 

неравнодушные горожане. При жела-

нии товары первой необходимости и 

продукты сургутяне могут передавать 

в пункты сбора гумпомощи. Их в го-

роде работает два: в штабе Гуманитар-

ного добровольческого корпуса (пр. 

Ленина, 67А) и на складе на ул. Мелик-

Карамова, 4/4.

¦ По материалам пресс-службы администрации Сургута
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СЛУЖБА ДЛЯ ПАТРИОТОВ
Успешное наступление ВС РФ на фронтах специальной военной операции дало 
новый приток желающих в пункты приёма на контрактную службу по всей стране 
– наши мужчины принимают решение помочь Родине освободить исконные
российские территории, выбить врага из курского приграничья, защитить
мирное население освобождённых регионов от террористических атак ВСУ.

На виртуальной карте Центра па-

триотов Ханты-Мансийска появился 

ещё один город, откуда в столицу Югры 

для заключения воинского контракта и 

участия в спецоперации приехал до-

броволец, – это Печоры.

Жителю Республики Коми Артёму 
Ивучеву 38 лет, он многодетный отец, у
прошёл срочную, служит в системе ис-

полнения наказаний. Погоны УФСИН, 

не задумываясь, сменит на погоны 

Вооружённых сил РФ – любое место 

службы примет безоговорочно, так как 

решение о защите Отечества принимал 

обдуманно.

– Понимаю, что если я не пойду на 

передовую, то враг может прийти в

мой дом. Там у меня товарищи, друзья,

единомышленники, – все мы долго об-

суждали необходимость принятия ре-

шения, вопросы были только в нюансах 

: куда и откуда идти, – говорит Артём.

Ханты-Мансийский автономный

округ выбрал из-за очень хороших ус-

ловий обеспечения военнослужащего.

Говорит, что продумано всё до мело-

чей, от сопровождения и оплаты про-

езда, проживания до очень быстрого

алгоритма прохождения медицинской

комиссии. От условий выплат до снаря-

жения и экипировки – ничего не надо 

искать самому, всё дадут. Напомним, 

иногородним жителям, заключающим 

контракт в Югре, предоставляют ком-

пенсацию проезда из любого города 

России, проживание, питание, транс-

фер на период оформления и заклю-

чения контракта, тактический рюкзак 

и необходимое снаряжение, а также 

25 000 рублей при прибытии в отпуск. 

Поддержка региона сохраняется на 

весь срок службы.

О том, что проделал далёкий путь 

в Югру, Артём не жалеет, обязательно 

расскажет знакомым о таком хорошем 

варианте оформить своё решение встать 

на защиту Отечества.

Бойцы, уже подписавшие контракт 

в Ханты-Мансийском автономном 

округе, говорят: в нашем регионе очень 

чувствуется дух патриотизма, словно 

время героических подвигов отцов и 

дедов, победивших фашизм в 1945 году, 

здесь замедлило ход. Неслучайно на 

передовой специальной военной опе-

рации звучат славные имена потомков 

победителей – наших героев-югорчан, 

освобождавших Авдеевку и Угледар, 

Артемовск и Курахово.

¦ Виктория ШКЛЯР

В ПАМЯТЬ О ПОДВИГЕ
В СУРГУТЕ СЕМЬЯМ БОЙЦОВ СВО 
ПЕРЕДАЛИ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ НАГРАДЫ
В Сургутской филармонии состоялась тожественная передача государственных 
наград родным участников специальной военной операции, погибших при 
выполнении воинского долга. Указом президента Российской Федерации за
мужество, отвагу и самоотверженность сургутских бойцов удостоили медалей
«За отвагу», орденов Мужества, Георгиевского Креста IV степени.

«Теперь память о подвиге погибших 

воинов будет храниться и как особая се-

мейная реликвия. Низкий поклон бойцам, 

с честью защищавшим наше Отечество 

ценой своей жизни. Сердечное спасибо их 

семьям – за мужество, поддержку и вос-

питание подлинных героев России», – по-

благодарил участников СВО и их семьи 

глава города Сургута Максим Слепов.

В церемонии передачи боевых 

наград принял участие заместитель

главы Владимир Фризен. «Сургутя-

не всегда отличаются стойкостью.

Сибирский характер – он сильный

характер. Спасибо вам за ваших сы-

новей, за ваших супругов, за ваших 

братьев, за тех, кто защитил и про-

должает защищать. За тех, кто не

посрамил честь и достоинство на-

стоящего русского солдата», – обра-

тился к участникам церемонии заме-

ститель главы.

Передал награды родственникам 

военный комиссар города Сургута и 

Сургутского района Андрей Каля-
дин. Он отметил, что прежде всего 

это день памяти. «Без памяти нет 

будущего, – подчеркнул военный ко-

миссар, – поэтому сегодня мы снова 

вспоминаем наших героев».

Завершилась церемония минутой 

молчания.

ЛЮДИ, ГОТОВЫЕ ПРИЙТИ НА ПОМОЩЬ
В МЕСТНОМ ОТДЕЛЕНИИ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
ДОБРОВОЛЬЦАМ ВРУЧИЛИ ПАРТИЙНЫЕ ЗНАЧКИ
Волонтёрский центр местного отделения партии «Единая Россия» подвёл итоги
своей деятельности. Более 40 человек были удостоены специальных партийных 
значков за свою добровольческую работу. Благодарственные письма от 
секретарей регионального и местного отделений Бориса Хохрякова и Максима 
Слепова вручили тем, кто на протяжении прошлого года активно сотрудничал с
партией. Среди них – партийные активисты, молодогвардейцы, представители
общественных организаций, участники СВО и их семьи, социальные работники 
и добровольцы.

На протяжении года волонтёры 

местного отделения оказывали помощь 

людям и семьям, попавшим в трудную 

жизненную ситуацию, работали в раз-

личных направлениях со школами и 

детскими садами, студентами, зооза-

щитниками, участниками СВО и мно-

гими другими. «Сургут – город горячих 

сердец. У нас в городе живёт много лю-

дей, готовых прийти на помощь дру-

гим. Сегодня мы отмечаем тех, кто 

работал именно с партией «Единая 

Россия» в наших волонтёрских про-

ектах. Большое спасибо за ваше уча-

стие, неравнодушие, готовность всегда 

прийти на помощь», – поблагодарила

исполнительный секретарь местного

отделения Алёна Соловьёва.

«Получив благодарственное пись-

мо, я испытываю гордость за своё уч-

реждение и сплочённую команду, гото-

вую всегда прийти по зову сердца на

помощь. Волонтёрская деятельность

сегодня и для меня, и для моей коман-

ды – это, прежде всего, ДОБРОвольно,

и то, что мы делаем, идёт от сердца.

Команда «Наш город» и ТОСы всегда

участвуют в городских и обществен-

ных мероприятиях, особенно там, где

нужна помощь. Волонтёрская деятель-

ность сейчас схожа с пионерией. Мы 

делаем добро и с гордостью можем на-

зывать себя волонтёрами», – отметила 

директор МКУ «Наш город» Наталья
Стебекова.

ДОЛГОВ 
БОЛЬШЕ 
НЕТ
Почти 50 миллионов рублей 
кредитной задолженности перестали 
быть долгом для участников
специальной военной операции.

В действующее законодательство 

в прошлом году внесли изменения, 

благодаря которым судебные приста-

вы Югры прекратили 525 исполни-

тельных производств по кредитным 

обязательствам на сумму 48 миллио-

нов 819 тысяч рублей. Таким образом 

долги списали 185 участникам специ-

альной военной операции. Ещё 98 ис-

полнительных производств прекра-

щено в отношении супругов участни-

ков СВО.

Напомним, списать долги по кре-

дитам могут граждане, которые с 1 де-

кабря 2024 года заключили контракт 

о прохождении военной службы в 

зоне СВО. При этом контракт должен 

быть заключён на срок более одного 

года, а сумма кредитных обязательств 

не может превышать 10 миллионов 

рублей.

Чтобы воспользоваться этой воз-

можностью, необходимо обратиться 

в любое отделение судебных при-

ставов или подать заявление с по-

мощью личного кабинета на портале 

госуслуг.

¦ Светлана НУРУЛЛИНА

¦ Фото Ирины ШВЕЦ

Ответы на все вопросы (перечень

 документов и порядок записи

на контракт, объёмы денежного

довольствия, социальные льготы 

и гарантии, поддержка региона) – 

на сайте voin86.ru, по номерам 117
и 8 800 301-68-88.
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ТАТЬЯНА С СЮРПРИЗОМ
ПОРТРЕТ СУРГУТСКОЙ СТУДЕНТКИ
Во все времена студенты были самой активной частью общества: сил и жажды 
познания жизни хоть отбавляй, желание строить карьеру так, как кажется 
верным именно им, смелость и свежие идеи. Накануне Дня студентов мы 
встретились с яркой представительницей сургутской молодёжи. Татьяна Ворона
учится на четвёртом курсе в Сургутском государственном педагогическом 
университете, ведёт активную научную деятельность и учит детей географии.

Я убеждена, что педагогами стано-

вятся люди либо очень любящие детей,

либо свой предмет. Наша героиня ещё

по окончании начальной школы поня-

ла, что хочет изучать химию, с 5 класса

акцент в учёбе был сделан на предме-

ты естественно-научного цикла. Так,

учась в когалымской школе, девочка

принимала участие в работе проекта

«Энергетика России», реализуемого со-

вместно с одной из гимназий Москвы,

а в подростковом возрасте школьница

увлеклась пауэрлифтингом и в итоге

решила получить профессию трене-

ра. Поступила в СурГПУ на направле-

ние подготовки «Основы безопасно-

сти жизнедеятельности и физическая

культура», но спортивную карьеру не

продолжила, а на первом курсе вошла

в состав студенческой лаборатории

«Морфофункциональные и психофи-

зиологические резервы адаптации обу-

чающихся в условиях Северного реги-

она» и быстро поняла, что интерес к

естественным наукам никуда не ушёл,

поэтому Татьяна перевелась, чтобы

стать учителем биологии и географии. 

– В студенческой лаборатории мы

изучали генетику, физиологию чело-

века, рассматривали с разных сторон

нервную систему, в целом состояние

организма, физическое, функциональ-

ное его состояние с разных сторон, из-

учали сердечно-сосудистую систему, 

– пояснила девушка. – Нас интересо-

вало, как приезжие из других регионов

студенты адаптируются к климату,

у многих могут быть ещё какие-то

стресс-факторы, например по учёбе,

из-за проживания в общежитии, в це-

лом город может быть как-то непри-

ятен и так далее. Обследовали порядка

500 человек за несколько лет. Результа-

ты исследований раскрывали в научных 

публикациях. 

ИНТЕРЕСНО ВСЁ!
Только учёбы и научно-исследова-

тельской работы Татьяне показалось

недостаточно, к четвёртому курсу она

успела принять участие в крупных ре-

гиональных и федеральных проектах и

конкурсах. 

Осенью 2023 года студентка прошла

курсы повышения квалификации на

базе Югорского государственного уни-

верситета по молекулярным методам

изучения биологии. В том же году наша

героиня успешно прошла вузовский

отбор для участия в национальной

премии «Студент года Югры», стала её

призёром в номинации «Студенческое

научное общество года» в составе лабо-

ратории, побывала на всероссийском

этапе. В прошлом году в индивидуаль-

ной номинации «Интеллект года» так-

же стала призёром этого конкурса.

Первый опыт участия в олимпи-

аде «Я – профессионал» на втором

курсе по направлениям «Биология» и

«География» не принёс весомого ре-

зультата, но девушка набралась опыта 

участия и решимости попытать удачу 

снова. И через год приняла участие 

сразу в пяти направлениях. По на-

правлению «Спорт и физическая куль-

тура. Спортивный тренер» дошла до 

полуфинала, в номинации «Классный 

руководитель» прошла в финал, не-

много не добрав баллы для получения 

призового места. В этом году Татьяна 

снова штурмует задания олимпиады, 

готовится к участию в финале по гео-

графии, геологии и экологии.

Заметив моё удивление широте ин-

тересов, девушка поясняет:

– Я не могу сидеть без дела, мне

всё время надо чем-то заниматься. 

Во-первых, это даёт новые знания, 

полезную информацию. Например, в

какой-то теме не разбиралась, увиде-

ла – значит, надо разобраться, надо

узнать её, чтобы на будущее вла-

деть этой информацией. Например,

я углубила свои знания о публичных 

выступлениях, о том, как правильно

готовить доклады. Также это важ-

но для пополнения портфолио в том

числе, поскольку у нас в университете

рейтинговая система. И в целом для 

себя просто, для души и для своего раз-

вития. Участие в конкурсах приносит

много новых знакомств, и в целом было

очень интересно, как проводятся мас-

штабные всероссийские мероприятия.

Уже полгода как Татьяна Ворона

слышит в свой адрес: «Татьяна Серге-

евна» от своих учеников, она преподаёт 

географию в лицее № 3. На мой вопрос,

что же ей нравится больше – биология

или география, – ответила так:

– Учителем биологии я не хочу 

быть, мне в этом плане больше геогра-

фия по душе, а если заниматься чем-то

другим в дальнейшем по жизни, то я 

больше склоняюсь к биологии, поскольку 

в ней есть много разных направлений,

например ботаника, физиология, ана-

томия, генетика, зоология и так далее.

И если заниматься именно физиологи-

ей, генетикой и общей биологией, это

мне интересно.

Молодой педагог признаётся: ей

кажется, что у нынешних школьников

ниже уровень дисциплины, для неё это

главная сложность в работе. С осталь-

ными гранями профессии учителя де-

вушка была заранее знакома благодаря

различным производственным практи-

кам. О том, что у Татьяны нет проблем с

таймингом, помимо её успешной учеб-

ной и профессиональной деятельно-

сти, говорит и тот факт, что в Год семьи

она создала свою собственную, выйдя

замуж на следующий день после завер-

шения конкурса «Студент года Югры».

Я не могла не попросить её поделиться

секретом, как всё успевать. По словам

девушки, главный секрет – приходится

меньше спать, в остальном какого-то

регламента у неё нет: «Делаю всё по сво-

ему состоянию. Есть в данный момент

настроение сесть проверить детские

задания – сижу, проверяю. Есть на-

строение сделать какую-то работу по

университету – этим занимаюсь. Если

настроение просто полежать после

шумного дня на работе – лежу».

ЧЕЛОВЕК-СЮРПРИЗ
Говоря о своих профессиональных 

планах на будущее, студентка призна-

ётся, что есть мысли продолжить учёбу 

в магистратуре, но с направлением она 

пока не определилась, есть ещё больше 

года для этого.

Когда у меня в ходе встречи уже

сформировался в голове определённый 

образ серьёзного педагога-учёного, 

вдруг моя собеседница добавляет не-

ожиданные штрихи к своему портрету. 

Оказывается, в детстве, параллельно

с учёбой и исследовательскими рабо-

тами, пауэрлифтингом, она успешно 

окончила музыкальную школу по клас-

су флейты, а сейчас проходит дополни-

тельную профессиональную програм-

му переподготовки «Дизайн визуаль-

ных коммуникаций» на базе Сургут-

ского государственного университета. 

Этой темой Татьяна заинтересовалась 

в период пандемии коронавируса, ког-

да в сети было очень много различных 

обучающих курсов. Теперь решила изу-

чить вопрос более профессионально. 

Кстати, в работе учителя такие знания 

ей тоже пригодятся, уверена девушка.

– И в музыкальную школу я пошла

по своему желанию, я очень хотела. В 

пауэрлифтинг тоже попала по своему 

желанию. Изначально просто для себя 

пошла в зал заниматься, а потом мне 

предложили уже участвовать в сорев-

нованиях. Мне нравилось заниматься 

наукой, поэтому пошла в студенческую 

лабораторию. Касательно переподго-

товки по дизайну визуальных коммуни-

каций – тоже просто моё желание. Но 

всё это мне очень нравится, и, как по 

мне, всё друг друга дополняет в какой-

то степени.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото из архива 

¦ Татьяны ВОРОНА

СПРАВКАСПРАВКА
Всероссийская олимпиада сту-

дентов «Я – профессионал» – один
из проектов президентской платфор-
мы «Россия – страна возможностей»,
который проводится при поддержке
Министерства науки и высшего обра-
зования РФ. Это масштабная площад-
ка для проверки знаний и прикладных 
навыков студентов российских вузов,
а также уникальная система карьерно-
го сопровождения. В 2023/2024 учеб-
ном году число уникальных участни-
ков превысило 195 тысяч в 73 различ-
ных направлениях, в финал прошли
32 тысячи студентов.
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ВРАЧ, КОТОРЫЙ НЕ ВЕДЁТ ПРИЁМ
В январе в России отмечают День патологоанатома. Кто эти люди, 
разгадывающие загадки человеческого тела? Некоторые считают
представителей этой профессии малообщительными персонажами, 
работающими в отдалённом и мрачном уголке больницы, или наоборот – 
профессионалами, способными по волосинке установить причину смерти.
Подобные сериально-киношные стереотипы далеки от реальности. На самом 
деле «пугающая» профессия может оказаться увлекательнейшей наукой.
Современный образ своего коллеги нам помогла составить врач-патологоанатом
СОКБ Валентина Видуто.

КАК СТАНОВЯТСЯ 
ПАТОЛОГОАНАТОМАМИ

Валентине Видуто – 37. Она роди-

лась и выросла в городе Мегионе, где 

окончила школу-лицей с медико-био-

логическим уклоном. Девушка не со-

мневалась, что свяжет свою жизнь с 

медициной, поэтому поступила в Тю-

менскую медицинскую академию на 

педиатрический факультет.

– Однозначное решение, что я буду 

патологоанатомом, пришло не сра-

зу. Это вышло случайно и буквально 

в последний момент. А принять его 

мне помог наш действующий ныне 

главный патологоанатом Тюменской 

области Сергей Гладышев. Для нас 

он провёл потрясающий секцион-

ный курс. После занятия я подошла 

к преподавателю и спросила, могу ли 

я после окончания педиатрического 

факультета поступить в интерна-

туру по специальности «патологи-

ческая анатомия». Получив положи-

тельный ответ, я окончательно при-

няла решение.

Интернатуру Валентина решила

проходить уже в Сургуте. Здесь и оста-

лась работать. Основную часть рабоче-

го времени она посвящает диагностике

операционного и биопсийного материа-

ла, взятого у пациентов во время опера-

ций. Он исследуется под микроскопом

для выявления различных заболеваний

и патологий. Заключения патологоа-

натомов помогают лечащим врачам

скорректировать диагноз и дальнейшее

лечение. «Основная наша работа – это 

всё-таки работа с живыми людьми», –

считает Валентина Видуто.

По словам специалиста, патологи-

ческая анатомия развивается в нашей

стране огромными шагами: существу-

ет множество электронных платформ

для самообразования, проводятся

конференции и симпозиумы. Успешно

работают сообщества онкопатологов

и патоморфологов, которые органи-

зуют крупные ежегодные съезды, где

можно послушать профессоров, пере-

довых коллег, занимающихся изучени-

ем новых методов диагностики в па-

тологической анатомии. На базе этих 

сообществ организуются школы или

тематические циклы для патологоана-

томов, куда можно приехать из любо-

го региона страны и поучиться у более

опытных коллег.

НИКАКИХ ПОДВАЛОВ
Рабочее место Валентины Видуто

находится на седьмом этаже одного

из корпусов СОКБ. Здесь отличная 

вентиляция, большие панорамные 

окна и шикарный вид на город. Из 

всего, что отличает её кабинет от ка-

бинета любого другого врача, –  это 

микроскоп, который занимает по-

ловину стола, и большое количество 

книг. В отделении есть гистосканер, 

который даёт возможность отправки 

материала в любой НИИ страны для 

консультации сложных и спорных 

случаев.

– Часть отделения, в которую 

я хожу для забора материала, ос-

нащена всем необходимым. Напри-

мер, есть иммуностейнеры – при-

боры для иммуногистохимических 

исследований образцов опухолей. 

Результаты, полученные при им-

муногистохимическом исследова-

нии помогают лечащим врачам 

определить прогноз опухолевого за-

болевания, понять возможности 

терапии, выявить резистентность 

опухоли к препаратам. Из запахов 

больше неудобств доставляет химия 

(формалин, различные спирты).

Валентина признаётся, что самое 

приятное в её работе – видеть поло-

жительный результат после диагно-

стического процесса и корректировки 

терапии.

О СВОЕЙ КОМАНДЕ
– Коллектив у нас разновозрастной, 

от совсем молоденьких докторов до кан-

дидатов медицинских наук и заслуженного 

врача ХМАО, – рассказывает о своих кол-

легах Валентина. – Все мы очень разные, но 

стараемся помогать друг другу: у молодых 

врачей есть наставники. В моей профес-

сии интересно всё. Я люблю свою работу 

за разнообразие, стабильность – и да, 

тут не поспоришь – за относительный 

покой и тишину. Никто не стоит под 

дверью, есть время и возможность скон-

центрироваться на каждом случае паци-

ента столько времени, сколько нужно.

ОТ СКАЛЬПЕЛЯ К ИСТИНЕ
У Валентины, помимо любимой рабо-

ты, много увлечений: «Люблю спорт, ста-

раюсь как можно больше путешествовать, 

учу языки». Глядя на эту хрупкую молодую 

женщину, невольно проникаешься уваже-

нием за её кропотливый труд, требующий 

не только глубоких знаний, но и невероят-

ной выдержки.Ведь патологоанатомы – не-

утомимые исследователи, чья работа, хоть 

и не видна на первый взгляд, является не-

вероятно важной для медицины.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ Валентины ВИДУТО

ПОМОЩЬ ЗА ТЫСЯЧИ КИЛОМЕТРОВ
Рентгенологи Сургутской 
травмбольницы дистанционно 
обрабатывают КТ-снимки пациентов
из Макеевки.

Клиническая Рудничная больница 

обратилась за помощью к коллегам из 

Югры – региона, взявшего шефство над 

Макеевкой (ДНР) в 2022 году. В окруж-

ной департамент здравоохранения от её 

руководства поступил запрос о содей-

ствии в описании снимков компьютер-

ной томографии. «Поскольку сегодня в 

потоке пациентов макеевской клиники 

много людей с травмами и их послед-

ствиями, а также с сосудистой пато-

логией, всю нагрузку по обработке КТ-

исследований мы приняли на себя. Это 

основные направления, по которым Сур-

гутская травмбольница уже 30 лет ока-

зывает населению специализированную 

медицинскую помощь. Наши рентгеноло-

ги имеют огромный опыт в диагностике 

заболеваний травматолого-ортопеди-

ческого, неврологического, нейрохирурги-

ческого профилей», – отмечает главный

врач Сургутской клинической травма-

тологической больницы, главный трав-

матолог-ортопед Югры Дмитрий Гарайс.

Взаимодействие с макеевской боль-

ницей было налажено в конце ноября.

На сегодняшний день специалисты трав-

матологической больницы проанализи-

ровали для неё более 700 компьютерных 

томографий. Основные объёмы выпол-

няет коллектив рентген-отделения № 1.

При необходимости подключаются кол-

леги из рентген-отделения № 3.

«Мы поддерживаем круглосуточ-

ную связь с врачами-клиницистами из 

Макеевки и в любое время готовы от-

кликнуться на их просьбу. Никакими ли-

митами по количеству обращений эта 

совместная работа не ограничена. По-

требность в нашей помощи – от 10 до 

55 КТ-исследований в день. Большинство 

из них выполняется по поводу травмы 

самой разной локализации. Нередко это 

снимки экстренных и тяжёлых пациен-

тов, которые уже находятся на опера-

ционном столе, и врачам необходимо как 

можно быстрее и подробнее знать об их 

состоянии, чтобы начать хирургическое 

вмешательство, определиться с такти-

кой ведения больного. Помимо травмы, 

сталкиваемся с инсультами, пневмония-

ми, онкологическими заболеваниями. Регу-

лярно выполняем описание контрольных 

послеоперационных исследований», – рас-

сказывает заведующий рентгеновским 

отделением №1 Александр Жидяев.

При этом рентгенологи Сургутской 

травматологической больницы постоян-

но общаются с макеевскими врачами по 

телефону, уточняя информацию о жало-

бах и состоянии пациента. Это позволяет 

более чётко понять цель исследования и 

сэкономить время. Отметим, что эта ра-

бота не влияет на объёмы, сроки и каче-

ство исследований, которые в травмболь-

нице выполняют для своих пациентов.

¦ Пресс-служба Сургутской 

¦ травматологической больницы
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СИЛА ДУХА И ЧИСТОТА ДУШИ
В СУРГУТЕ ОТМЕТИЛИ ПРАВОСЛАВНЫЙ ПРАЗДНИК 
КРЕЩЕНИЯ ГОСПОДНЯ

19 января в Сургуте отметили один

из главных христианских праздников

– Крещение Господне. В этом году по-

сетили храмы города и общегородскую

купель на озере Карьерном более 40 ты-

сяч верующих. Жители могли набрать

освящённой воды, а самые стойкие –

окунуться в купели. Температура воз-

духа в этом году была благоприятной.

Принял участие в крещенских купани-

ях и глава города Максим Слепов.

«Больше 15 лет вместе с православ-

ными сургутянами принимаю участие

в крещенских купаниях. По традиции

после службы окунулся в купели на

территории храма Георгия Победонос-

ца. Крещенские купания – это сугубо

личное дело каждого. Сегодня погода

чудная. Самая экстремальная темпе-

ратура в моей практике крещенского

погружения была в этот день за минус 

тридцать. Пока здоровье позволяет –

окунаюсь на улице. Для меня это важно

с точки зрения поддержания внутрен-

него энергетического заряда. С празд-

ником, сургутяне! Желаю силы духа,

душевной чистоты и хорошего настро-

ения!» – поделился в своих социальных 

сетях глава Сургута Максим Слепов.

Напомним, для крещенских купа-

ний в этом году в Сургуте оборудова-

ли шесть мест. Купели установили на 

территории собора Преображения Го-

сподня, храмов Георгия Победоносца, 

Николая Чудотворца, иконы Божией 

Матери «Всех скорбящих Радость» и 

святителя Луки Крымского. Новой ло-

кацией для крещенских купаний в этом 

году стала общегородская купель на 

озере Карьерном (центр отдыха «Эдем» 

на Югорском тракте). Купели на всех 

локациях были оборудованы поручня-

ми и лестницами. Для удобства жите-

лей установили обогреваемые палатки 

для переодевания.

«Главное – понимать, что крещен-

ские купания – это не каноническая 

норма, а, скорее, благочестивая тради-

ция. Следовать ей или нет – дело лич-

ного выбора каждого. Важно оценить

состояние своего здоровья», – отметил

Благочинный Сургутского городско-

го Благочиния протоиерей Антоний
Исаков. Для безопасности сургутян в ме-

стах для купания дежурили спасатели, 

сотрудники скорой медицинской по-

мощи и полиции. В целях обеспечения 

пропускного режима администрацией 

города было выставлено периметраль-

ное ограждение, металлорамки и боль-

шегрузный транспорт. К обеспечению 

охраны общественного порядка допол-

нительно привлекли правоохранитель-

ные органы, членов добровольных на-

родных дружин и казаков.
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«ОТКРЫВАЯ ТАЙГУ»
БЛАГОДАРЯ ИНИЦИАТИВНОМУ 
БЮДЖЕТИРОВАНИЮ В СУРГУТЕ 
ОТКРОЕТСЯ УНИКАЛЬНАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ
Десятки проектов, подготовленных активными сургутянами, уже реализованы 
благодаря такому удобному инструменту финансирования, как инициативное 
бюджетирование. Это и парки, и спортивные площадки, и детские игровые и
дворовые зоны, и благоустройство городских территорий, и открытие летнего 
кинотеатра под открытым небом, и организация уличного освещения, и многое 
другое. До конца года горожанам представят ещё один проект – интерактивная 
экспозиция «Открывая тайгу», которая будет устроена в Доме природы на 
территории историко-культурного центра «Старый Сургут».

Надо отметить, что и предыдущая 

выставка в Доме природы была очень 

интересной и насыщенной, но она уста-

рела в части технического исполнения и 

содержательного наполнения. Было при-

нято решение о её модернизации: фор-

мировать экологическую культуру те-

перь будут помогать новые технологии.

– Мы ведь порой про другие страны 

знаем гораздо больше увлекательно-

го, чем про родной край. Спроси любо-

го: «Что ты знаешь о нашей югорской 

тайге?» – ответы в большей части бу-

дут скромными. В этом смысле экспо-

зиция «Открывая тайгу» будет весьма 

познавательной. Кроме того, проект 

удачно вписывается в задачу Русско-

го географического общества, которое 

призывает открывать Россию заново 

вместе. Обратите внимание, слова 

«родина» и «природа» имеют общий 

корень. Поэтому любовь к родной при-

роде – это часть любви к нашей роди-

не, – рассказывает Евгений Гололобов, 

доктор исторических наук, профессор, 

заслуженный деятель науки Югры, 

главный научный сотрудник Сургут-

ского государственного педагогическо-

го университета и один из авторов про-

екта «Открывая тайгу».

Посетителей выставки будет

ждать дополненная реальность: воз-

можность ощутить аромат разных по-

род древесины, услышать пение птиц,

пройтись по речному дну, заглянуть

в гнездо лесных птиц и послушать

их пение, заглянуть в нору лисицы,

рассмотреть артефакты эпохи мамон-

тов, познакомиться с «краснокниж-

ными» представителями природы и

много всего другого, что не оставит

равнодушным любого, кто придёт на

выставку. Пока всё это находится в

стадии презентационного альбома и

подготовки технического задания для 

будущего исполнителя работ.

– В настоящее время идёт от-

работка всех позиций – от художе-

ственно-оформительских работ до 

технического контента, который 

будет присутствовать здесь, в экспо-

зиционном пространстве, – поясняет 

директор МБУ историко-культурный 

центр «Старый Сургут» Елена Гале-
ева. – Потом будет определён побе-

дитель путём проведения открыто-

го конкурса в электронной форме. И 

дальше перейдём уже к исполнению 

контракта.

Исполнители проекта на его реа-

лизацию получили восемь миллио-

нов рублей. Планируется, что в конце 

третьего квартала 2025 года интерак-

тивная выставка уже примет первых 

гостей. Посетить экспозицию можно 

будет самостоятельно либо в составе 

организованной группы. Запланиро-

ваны также экологические уроки и 

другие формы знакомства с природой 

родного края.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ ИКЦ «Старый Сургут»

ПАМЯТИ ПЕРВЫХ КОМСОМОЛЬЦЕВ СУРГУТА
105 лет назад, 31 января
1920 года, в Сургуте создана
комсомольская организация в
составе 29 комсомольцев. Первыми 
комсомольцами города стали 
учащиеся высшего начального 
училища: Иван Кайдалов, Таисья
Яркова, Валентина Конева, Прасковья 
Лихачёва, Михаил Щепёткин.
Подготовил ребят к вступлению 
в ряды ВЛКСМ сочувствующий
большевикам учитель литературы 
А. В. Шананин.

Уже в первый год существования 

организации комсомольцы создали 

кассу взаимопомощи, провели месяч-

ник по сбору кедровых шишек, уборку 

«союзного огорода». Молодые активи-

сты проводили митинги и лекции; вы-

езжая на «красной лодке» по деревням, 

организовывали кружки, концерты и 

спектакли. Через год в Сургутском уез-

де действовало 16 комсомольских яче-

ек, в них числились 188 человек, 76 из 

которых – девушки.

В эти годы в стране шла граждан-

ская война, и сургутский комсомол не 

мог быть в стороне. В летние месяцы 

комсомольцы собирали пожертвования

в помощь Западному фронту, а осенью

девять человек записались доброволь-

цами. Секретарь комсомольской ячейки

Иван Кайдалов был вожаком молодё-

жи, его уважали товарищи.

Так вышло, что по пути следова-

ния в Самарово, у деревни Зенково,

коммунистический отряд Бабушкина, 

в котором находился и Иван Кай-

далов, попал в умело подстроенную

бандитами ловушку. Многие тогда по-

гибли на месте. Ивана и его товари-

ща Михаила Щепёткина отправили в 

тюрьму. Мишу спас его старший брат: 

рискуя собой, он буквально выхватил 

его из-под пуль бандитов, а вот Ивана 

вывести не удалось. Его подвергали 

жестоким пыткам, пугали, требовали 

отказаться от своих убеждений, обе-

щая взамен свободу и жизнь. Юноша 

держался стойко, и тогда его решили 

казнить 1 мая 1921 года по старо-

му стилю (этот день как раз совпал с 

празднованием Пасхи). Бандиты по-

обещали устроить его маме Олимпи-
аде Александровне последнее свида-

ние с сыном, она уже с ночи была на 

месте, но ей так и не дали увидеться 

с Иваном. Повстанцы сначала глуми-

лись во дворе казённого учреждения 

над полураздетым парнем, а после 

расстреляли его. Очевидцы говори-

ли, что он был спокоен, держался с 

достоинством и напоследок сказал: 

«Убивайте! Всех нас не перебить. Да 

здравствует революция!»

Тогда же погибли другие комсо-

мольцы: Яков Хворов, Таисья Зорина, 

Дмитрий и Алексей Лукичёвы, Фёдор 

Макушин, Егор Силин, Мария Зманов-
ская, Филимон Добрынин, Николай 
Невстроумов, Анна Казарцева.

В 1937 году, к 20-й годовщине Ок-

тября, на братской могиле, где стоял 

скромный деревянный памятник с крас-

ной звездой в верхней его части, было 

решено установить мраморную стелу, 

которая сейчас органично вписывается 

в ансамбль Мемориала Славы города. В 

октябре 1969 года на улице Мелик-Кара-

мова был установлен памятник первым 

комсомольцам Сургута.

¦ Подготовила

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

¦ Фото из открытых источников

КОММЕНТАРИЙКОММЕНТАРИЙ
Анна МОНЗОЛЕВСКАЯ,
начальник отдел анализа 
и муниципальных программ
департамента финансов 
администрации города:

– Сургутяне, объединившись в 
группы от трёх человек, могут по-
дать на рассмотрение свой иници-
ативный проект в администрацию
города. Документы принимаются 
два последних рабочих дня каждо-
го месяца. Стоимость проекта не
должна превышать десять миллио-
нов рублей, если это общегородской
проект; если это проект локального
характера, то не более семи миллио-
нов рублей.

В 2025 году предусмотрено на 
реализацию инициативных проек-
тов 85 миллионов рублей, на данный
момент поддержано проектов уже
на 55 миллионов. Кроме того, идеи
горожан, поддержанные в этом году,
будут направлены на региональный
конкурс инициативных проектов.
Победа в нём может принести 70 %
от его стоимости. Эти средства
будут перераспределены на реализа-
цию других идей горожан.

СПРАВКА СВСПРАВКА СВ

ИНТЕРЕСНАЯ ИСТОРИЯ
На территории ИКЦ «Старый 

Сургут» 14 экспозиционных домов,
каждый из которых является точной 
исторической реконструкцией зда-
ний, которые раньше находились в 
нашем городе. Постоянно действую-
щих экспозиций шесть. Посетить их 
может любой желающий, предвари-
тельно ознакомившись с расписани-
ем и стоимостью на сайте «Старого
Сургута».
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ВЕДОМОСТИ

ЧТО ДЕЛАЕТ ГОРОД

БЕЗОПАСНЫМ
И ПОМОГАЕТ В БОРЬБЕ С ПРЕСТУПНОСТЬЮ
Система аппаратно-программного комплекса «Безопасный город» в общей 
сложности работает в городе уже порядка 18 лет. Главная её задача – 
обеспечение общественной безопасности, дорожного движения, а также 
профилактика терроризма и экстремизма. О том, как функционирует 
«Безопасный город» и какую пользу приносит сургутянам, рассказывает врио
начальника отдела охраны общественного порядка УМВД России по городу 
Сургуту Юрий Кучеров.

– Сколько в общей сложности ка-

мер видеонаблюдения задействовано 

в системе «Безопасный город»?

– На территории Сургута уста-

новлена 531 видеокамера аппаратно-

программного комплекса, из них 292 

устройства по линии охраны обще-

ственного порядка (55 камер с 

распознаванием лиц) и 

– по линии безопасност

дорожного движения 

(11 камер с распознава-

нием лиц).

– Чем именно по-

могают сотрудникам 

полиции камеры визу-

ального контроля?

– Система видеона

блюдения позволяет сотр

никам полиции контролировать

обстановку на улицах, площадях, в 

парках, жилом секторе и других местах 

массового пребывания горожан. Кро-

ме того, камеры визуального наблюде-

ния помогают оперативно реагировать 

на ситуации, угрожающие жизни и 

здоровью людей, сохранности их иму-

щества, возникающие при проведении 

культурно-массовых мероприятий. 

В том числе с помощью системы ви-

деонаблюдения сотрудники полиции 

могут установить значимые факты об 

обстоятельствах происшедшего пре-

ступления. Например, приметы пре-

ступника, марку, модель, какие-то ещё 

сведения о транспортном средстве, на 

котором скрылся преступник. А также 

можно отследить маршрут его движе-

ния, узнать о возможных сообщниках, 

свидетелях и другие сведения, которые

помогут раскрыть преступление.

– Куда поступают данные с камер 

видеонаблюдения АПК «Безопасный 

город» и кто имеет к ним доступ?

– Видеоизображение с камер вы-

водится на шесть мониторов, рас-

положенных в дежурной части, – это 

так называемая видеостена. На ней

одновременно отображаются до 35

изображений, получаемых с камер ви-

деонаблюдения. Эта информация ох-

раняемая, доступ к ней имеют только

сотрудники городского управления

Министерства внутренних дел.

Благодаря такой 

стеме наблюдения 

сколько преступле-

ний удалось рас-

крыть в прошлом 

году?

– За 2024 год с 

использованием све-

дений, полученных 

от видеонаблюдения 

езопасный город»,

рыто 24 преступле-

ния, среди которых и насиль-

ственные действия, и кражи, и мошен-

ничество, и грабежи, и повреждение

чужого имущества, и управление

автомобилем в алкогольном опьяне-

нии, и другие. В информационную

базу данных для распознавания лиц

внесено 388 фотографий граждан, со-

стоящих на учёте в городской поли-

ции. При помощи системы «Безопас-

ный город» по категории «Админи-

стративный надзор» было выявлено

восемь совпадений.

– А как работает система распоз-

навания лиц? 

– Важной частью системы видеона-

блюдения выступает интеллектуаль-

ная видеоаналитика – то самое рас-

познавание лиц, которое происходит

в автоматическом режиме. Система

оперативно анализирует получаемую

информацию и находит совпадения с

данными из загруженной базы лиц, что

значительно облегчает работу сотруд-

ников полиции. «Безопасный город»

помогает разыскать правонарушите-

лей, установить место проживания,

отследить их привычные маршруты

передвижения. Также с помощью ви-

деоаналитики упрощаются поиски и 

без вести пропавших людей – так мы 

можем установить последние извест-

ные места их пребывания, сузить рай-

он поиска. На массовых мероприятиях 

система распознавания лиц своевре-

менно обнаружит тех, кто может быть 

потенциально опасен. 

– Что можно в целом рассказать

о преступности в общественных ме-

стах? 

– Криминогенная динамика пре-

ступности в общественных местах и 

на улицах города в прошлом году, по 

сравнению с предыдущим, характе-

ризуется ростом с 1022 преступлений 

до 1212, в том числе на улицах рост 

составил один процент – с 469 до 474 

преступлений. Так, в структуре пре-

ступлений, совершённых в обществен-

ных местах и на улицах, значительную 

часть составляют имущественные пре-

ступления – более 70 процентов, свя-

занные с нарушением ПДД – 15 про-

центов, а также преступления против 

жизни и здоровья граждан – более 

семи процентов. Кроме того, в общем 

массиве преступности в общественных 

местах (без учёта уличных преступле-

ний) более половины (75,7 процента)

составили кражи.

– Всегда хочется знать героев, как 

говорится, в лицо. Кому сургутяне 

обязаны своим спокойствием?

– Охраняют безопасность горожан

или, говоря официальным языком, 

осуществляют деятельность по охране 

общественного порядка и обеспечению 

общественной безопасности на терри-

тории оперативного обслуживания 

УМВД России по городу Сургуту сле-

дующие службы: отдельный батальон 

патрульно-постовой службы полиции 

и отдельный батальон дорожно-па-

трульной службы Госавтоинспекции, 

а также управление вневедомственной 

охраны. Все сотрудники являются про-

фессионалами и надёжно берегут по-

кой в нашем городе. 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из открытых источников
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ПОДЫТОЖИМ
В Сургуте прошло расширенное

совещание по подведению итогов

оперативно-служебной деятельно-

сти отделов полиции и подразделе-

ний УМВД России по городу Сургуту 

за 2024 год. В работе приняли уча-

стие заместитель начальника УМВД

России по ХМАО-Югре начальник

следственного управления полков-

ник юстиции Михаил Ерёмин, глава

Сургута Максим Слепов и руково-

дители различных структур города и

УМВД. 

В 2024 году зарегистрирован рост

преступлений на территории города,

однако наблюдается снижение пре-

ступлений против личности (убий-

ства, причинение тяжкого вреда здо-

ровью со смертельным исходом). 

Тенденция роста в сфере инфор-

мационно-телекоммуникационных 

преступлений продолжается. В ми-

нувшем году число пострадавших 

достигло трёх тысяч человек, а сумма

ущерба составила более 885 миллио-

нов рублей.

На фоне сокращения зареги-

стрированных краж остаётся высо-

ким число хищений транспортных 

средств, велосипедов, телефонов, а

также воровства в магазинах.

За отчётный период выявлено по-

рядка 580 преступлений, связанных 

с незаконным оборотом наркотиков.

Изъято более семи килограммов нар-

котических средств.

Снизилось количество ДТП с по-

страдавшими и погибшими. 

С начала 2024 года на террито-

рии Сургута случилось 29 дорожно-

транспортных происшествий с уча-

стием детей и подростков в возрас-

те до 16 лет, в которых 31 ребёнок

получил телесные повреждения.

Погибших детей, как и в 2023 году,

нет.

В Сургуте проведено более 600

мероприятий с массовым участи-

ем граждан. Сотрудники полиции

совместно с народной дружиной и

казачест вом обеспечили обществен-

ный порядок на всех мероприятиях.

ЦИТАТАЦИТАТА

Максим СЛЕПОВ, 
глава города Сургута:

– Благодарю весь личный состав 
управления за обеспечение безопас-
ности жителей Сургута. Сегодня 
от сотрудников полиции требу-
ется принципиальность, ответ-
ственность, бдительность, опе-
ративность в ответе на вызовы 
времени. 

камер с 
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ти 
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– 
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с

о
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ОДИН 
НА МИЛЛИОН
Его не взяли ни дроны, ни танки, ни клиническая смерть. И это совсем не про 
бессмертного персонажа фильма «Горец». Наш герой – рождённый в девяностых 
русский воин, который сказку сделал былью и которого теперь тоже называют 
бессмертным. Бессмертным командиром штурмовиков.

Офицер из Сургута, командир 

штурмовой группы 35-й гвардейской 

мотострелковой бригады группиров-

ки «Центр» Игорь Кононенко офици-

ально представлен к четырём орденам 

Мужества. На передовой спецоперации 

младший лейтенант с позывным «Ка-

тунь» находится с середины 2023 года, 

демонстрируя беспримерную отвагу и 

героизм.

Несколько раз смерть была от него 

на волосок, но желание жить, бить 

врага и ответственность за своих 

подчинённых заставляли его раз за 

разом выходить победителем в схват-

ке с врагом и боевыми обстоятель-

ствами.

С самого начала службы на пере-

довой судьба проверяла его на проч-

ность: дважды штурмовик попадал 

под сбросы противотанковых мин 

с ударных дронов ВСУ «Баба-Яга», 

дважды его и товарищей полностью 

засыпало землёй, и бойцам пришлось 

выкапываться почти что из могилы 

– первый раз в блиндаже, второй – в

подвале. Говорит, что не было ни па-

ники, ни отчаяния: мозг начинает ра-

ботать более чётко, выдавая организ-

му задачи, направленные на спасение

жизни. Мысль – движение, ещё мысль

– рывок.

– Мне повезло, что я стоял. В такие

моменты действуешь на адреналине,

мозг работает быстрее компьютера.

Руками, как в воде, стал быстро от-

капывать себя, ребят, – говорит «Ка-

тунь».

Так и спаслись. Потом госпиталь –

и снова в бой.

В послужном списке офицера –

Авдеевка, которую называли самым

укреплённым районом в мире. Может,

он и был таким, но только до того мо-

мента, как ключик к нему подобрали

наши штурмовики, один за другим за-

бирая у противника самые значимые

опорники на подступах к этой цитаде-

ли ВСУ.

10 февраля 2024 года «Катунь» вме-

сте со своим подразделением работал 

на стратегически важном участке в 

районе СОТ «Ивушка» («милицейские 

дачи») в Авдеевке. Задачей группы 

было занять опорник и закрепить-

ся. Сургутянин лично уничтожил две

вражеские пулемётные точки, при-

менив РПГ-7. В условиях огневого 

вала кассетных боеприпасов, ударных 

FPV-дронов,  которые обрушил враг

на наступающих российских бойцов, 

подразделение успешно выполнило по-

ставленные задачи.

А после, когда Авдеевка уже пере-

ходила под наш контроль, судьба снова 

испытала Игоря на прочность. И, по-

жалуй, этот момент был самым страш-

ным за весь период службы в Донбассе. 

В здание, где закрепились штурмовики 

«Катуни», попал фугасный танковый 

снаряд. Ударной волной командира вы-

бросило из дома, причём своим телом 

он пробил две стены.

– Меня посчитали мёртвым. Оч-

нулся в госпитальном морге, в мешке на 

каталке, от холода. Сумел выбраться 

и попросил помощи. Врач был в шоке. 

Говорит: «Ты же мёртвый был!». Я ему 

отвечаю: «Вот же я – перед тобой», –

вспоминает командир.

Врач потом сказал, что так люди вы-

живают один раз на миллион.

– Бог бережёт его. У врага нет шан-

сов, когда у нас есть такие бойцы, как 

«Катунь», – говорит боевой товарищ

Игоря Кононенко с позывным «Та-

мань».

Каждая задача, которую выполнял 

офицер-югорчанин, была сопряжена 

с риском для жизни, но главное, о чём 

всегда думает командир, – как сберечь 

товарищей. Осенью 2024 года в ходе 

выполнения очередной боевой задачи 

его бойцы были ранены, один из них 

погиб.

– Я принял решение эвакуироваться. 

Враг это увидел и стал ещё больше нас 

атаковать, – заявил он.

До своих позиций было около трёх 

километров. Российские воины шли к 

своим десять дней из-за ран и роя вра-

жеских дронов в небе.

– Для понимания: на одном участке 

мы за три дня прошли всего 300 метров. 

Пили воду из луж. В подвалах находи-

ли соленья, варенье. Где-то попадались 

брошенные рюкзаки, в них иногда была 

еда. В небольшой речке плавали трупы, 

но пришлось пить воду оттуда. Иначе 

никак, – рассказывал «Ка-

тунь» RT.

Игорь Кононенко по-

лучил осколочное ране-

ние ног, но смог вытащить 

на себе из-под огня бойца 

с более тяжёлыми ранени-

ями.

– Я восхищаюсь его му-

жеством. Три километра 

под дронами, с ранениями 

– и выстоять, выжить... 

Враг изощрён, немилосер-

ден, абсолютно безжало-

стен, но мы с Господом 

Богом и с такими мужественными пар-

нями всё вынесем и победим, – говорит 

боец с позывным «Юрист».

За отвагу, мужество и верность дол-

гу сургутянин получил благодарствен-

ное письмо от губернатора Югры Рус-

лана Кухарука.

«Пусть слава наших доблестных 

предков придаст вам сил и стойкости 

в борьбе с врагом. Ваш подвиг, выдерж-

ка и воля – залог окончательной и бес-

поворотной победы», – написал глава 

региона.

Сейчас «Катунь» восстанавливает-

ся после ранения в госпитале и гото-

вится вернуться на фронт. Это его ра-

бота, которую необходимо доделать до 

конца – до победы. Нашей победы.

Пока что на груди у Игоря Кононен-

ко – только медаль «За отвагу». Четы-

ре ордена Мужества доедут до офице-

ра, не раз победившего смерть, позже. 

Каждый из орденов «Катунь» считает 

не своей личной наградой, а оценкой 

боевой работы штурмовиков его под-

разделения.  Впереди – новые бои. И 

у «Катуни», и у его ангела-хранителя. 

Дай Бог им удачи.

¦ Виктория ШКЛЯР
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Сейчас «Катунь» восстанавливается после ранения в госпитале и готовится вернуться на фронт

Несколько раз смерть была 
от него на волосок, 
но желание жить, бить врага 
и ответственность 
за своих подчинённых 
заставляли его раз за разом 
выходить победителем 
в схватке с врагом и боевыми 
обстоятельствами



12             ОФИЦИАЛЬНО qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№3333 25 января25 января
2025 года2025 года

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В марте 2025 года запланировано проведение публичных слушаний
по рассмотрению следующего проекта решений: о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 
с кадастровым номером 86:10:0101239:187, расположенного по адресу: 
город Сургут, Восточный промрайон, улица Сосновая, территориальная зона П. 
«Производственная зона», условно разрешенный вид – ремонт автомобилей 
(код 4.9.1.4), в целях реализации инвестиционного проекта «Оптимизация 
и развитие производственного комплекса «Новотех».

Ходатайство Администрации города.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о предоставлении земельного участка в порядке статьи 39.18 

Земельного кодекса Российской Федерации
№

п/п
Цель

использования
Возможности,

основания
предоставления 

земельного участкауу

Адрес, 
описание

местоположения 
земельного участкауу

Кадастровый
номер

земельного 
участкауу

Площадь
земельного 

участка
(кв.метр)рр

Реквизиты 
проекта 

межевания

1
Для

ведения 
садоводства

статья 39.18
Земельного

кодекса 
Российской
Федерации

Ханты-
Мансийский

автономный округ
– Югра,

город Сургут, 
СОПК «Север»р

– 432 –

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного участка вправе
подавать заявления о намерениид р  участвовать в аукционе по продаже земельного участка 
или аукционе на право заключения договора аренды земельного участка.

Адрес и время приема граждандр р р р д  для ознакомления со схемой расположения земельного
участка, в соответствии с которой предстоит образовать земельный участок: 
Ханты-Мансийский автономный округ – Югра, город Сургут, улица Восход, дом 4,
кабинет 513, с понедельника по пятницу с 9:00 до 17:12.

Адрес и способ подачи заявленийдр д  о намерении участвовать в аукционах по продаже
земельных участков или аукционах на право заключения договоров аренды таких 
земельных участков: Ханты-Мансийский автономный округ – Югра, город Сургут, 
улица Восход, дом 4, кабинет 524, с понедельника по пятницу с 9:00 до 17:12, при личном
обращении, посредством почтовой связи на бумажном носителе, либо в форме электронных
документов с использованием информационно-телекоммуникационной сети «Интернет», 
в соответствии с форматами заявлений утвержденными приказом Минэкономразвития 
России от 14.01.2015 № 7.

Дата окончания приема заявленийД р  о намерении участвовать в аукционе 
по продаже земельного участка или аукционе на право заключения договора аренды 
земельного участка: 23.02.2025.

Департамент имущественных и земельных отношений Администрации города

ОПОВЕЩЕНИЕ

 «О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ»
«25» января 2025 г.                                                                                                г. Сургут

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города 
оповещает о начале публичных слушаний по следующим проектам:

1. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101016:2, расположенного
по адресу: город Сургут, микрорайон 8, территориальная зона Ж3 «Зона 
застройки среднеэтажными жилыми домами», условно разрешенный вид – 
магазины (код 4.4), в целях размещения магазина на земельном участке 
с кадастровым номером 86:10:0101016:2. 

  Заявитель: Гурбанова Эльнара Салим кызы.

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0000000:24894, 
расположенного по адресу: город Сургут, территориальная зона Р2. 
«Зона озелененных территорий общего пользования (лесопарки, парки, 
сады, скверы, бульвары)», условно разрешенный вид – причалы для маломерных 
судов (код 5.4), в целях строительства причала для маломерных судов 
на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0000000:24894.

  Заявитель: ООО «Сибнефтегазкомплект».

3. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101119:173,
расположенного по адресу: город Сургут, СНТ «Чистые пруды», улица Нагорная,
участок № 250, территориальная зона СХ2. «Зона садоводства и огородничества
для собственных нужд», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4),
в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 
86:10:0101119:173.

  Заявитель: Ковальчук Александра Викторовна.

4. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:03:0030402:3646, 
расположенного по адресу: город Сургут, Восточно-Сургутское месторождение 
нефти, территориальная зона ПС. «Зона специальной производственной
деятельности», условно разрешенный вид – специальная деятельность 
(код 12.2), в целях приведения земельного участка в соответствие
с фактическим использованием объекта недвижимого имущества.

  Заявитель: МКУ «Лесопарковое хозяйство».

 Дата проведения публичных слушаний – 17.02.2025.
 Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.

р у у

Место проведения – зал заседаний, расположенный на первом этаже
 административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушания проводятся с даты обнародования (размещения) настоящего
оповещения в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: 
DOCSURGUT.RU до публикации заключения о результатах публичных слушаний в
порядке, предусмотренном решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об
утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений или 
публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте»:

– информационные материалы, а также пояснительная записка к материалам,
постановления Администрации города «О назначении публичных слушаний», 
к проектам, указанным в пунктах 1-4 настоящего оповещения будут размещены на 
официальном портале Администрации города ((www.admsurgut.ru),), в сетевом издании
«Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU, а также в газете

«Сургутские ведомости» – с 01.02.2025 по 17.02.2025 включительно;
– прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам – 

со дня размещения информационных материалов по 17.02.2025 включительно;
– подготовка и оформление протокола публичных слушаний – 

с даты проведения публичных слушаний по 24.02.2025 включительно;
– подготовка заключения о результатах публичных слушаний –

с даты проведения публичных слушаний по 22.02.2025;
– опубликование заключения о результатах публичных слушаний – 

в течение 10 рабочих дней после его подписания, но не позднее 22.02.2025.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры 
и градостроительства Администрации города в лице комиссии по градостроительному
зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением Администрации
от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии по градостроительному зонированию 
и о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе.
Жители города допускаются в помещение, являющееся местом проведения 
публичных слушаний, по предъявлению документа, удостоверяющего личность. 
Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные 
действующим законодательством, в том числе статьей 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об 
утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений или 
публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проекта открывается с даты размещения проектов и информационных 
материалов к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru)
и проводится до 17.02.2025 включительно.
Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4. 
Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00. 

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя
уполномоченного органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется
в устной форме представителями уполномоченного органа, в компетенции которых
относятся соответствующие вопросы, в том числе посредством телефонной и иной связи.

Срок приема замечаний и предложений – с даты размещения вышеуказанных проектов 
на официальном портале Администрации города и в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU по 17.02.2025 включительно:

– посредством официального сайта;
– письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного 

органа (город Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни 
с 09.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00, телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66) 
или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru»;

– посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта,
подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;

– в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников 
публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также
для участия в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, 
то есть представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату 
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, 
основной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес –
для юридических лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае
выявления факта представления участником общественных обсуждений недостоверных
сведений в соответствии с частью 15 статьи 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

О НАЛИЧИИ ПЕРЕД БЮДЖЕТОМ ГОРОДА ЗАДОЛЖЕННОСТИ 
по арендной плате и пеням от 1 миллиона рублей 

по состоянию на 01.01.2025 у следующих арендаторов 
земельных участков:

№
п/п

Арендатор ИНН
Дебиторская 

задолженность по 
арендной плате, руб.р рур д ру

Дебиторская
задолженность
по пеням, руб.руру

1 ГСК «КЕДР» 8602167403 1 680 552,37 514 289,17
2 ООО «Вершина»р 8602009407 3 095 988,56 201 150,94
3 ООО «ДОМТЕХНОСТИЛЬ» 7728429422 2 060 600,18 175 479,06
4 ООО «ДЭП» 8602237192 8 963 021,46 2 881 660,06
5 ООО «Запсибинтерстрой»р р 8602109585 1 069 058,17 134 945,39
6 ООО «Капитал» 8602267430 993 503,48 206 507,61
7 ООО «Континент» 7203322020 1 125 388,53 1 517 011,28
8 ООО «Кредо»р 8602234307 8 445 878,02 1 066 130,81
9 ООО «Мир Керамогранита»р р р 8602028640 3 162 911,40 617 373,71

10 ООО «ОРИОН» 8602312650 2 354 353,43 179 132,75
11 ООО «ПСМ» 8602306840 2 288 112,61 378 687,74
12 ООО «Русские ярмарки»у р р 7731334675 2 817 850,97 46 497,04
13 ООО «СеверПодводРемСтрой»р р 8602205190 2 504 694,62 185 277,59
14 ООО «СеверСтрой»р р 8602225824 11 466 330,50 1 326 291,63
15 ООО «Северстроймонтаж»р р 8602257390 1 087 178,34 243 299,33
16 ООО «Сибирский проектный институт»р р у 8602149605 10 041 441,25 2 435 810,99
17 ООО «СТРОЙИНВЕСТ» 8602264816 3 276 935,20 551 763,22
18 ООО «СтройИнвест»р 8601067484 944 921,69 216 101,61
19 ООО «СТРОЙКАПИТАЛ» 8602019170 1 146 809,13 221 660,33
20 ООО «Сургутский 

Металлургический Комплекс»ур
8602272937 1 338 020,13 79 138,54

21 ООО «Торговый Дом Система»р 8602207374 1 047 987,11 49 183,23
22 ООО «Формат плюс»р 8602068995 4 388 870,91 1 702 110,52
23 ООО «ЧерМетЗаготовка»р 7417018726 988 126,35 71 171,76
24 ООО «Экспедитор Плюс»р 8602178236 2 840 850,66 714 901,75
25 ООО «Югорский завод

строительных материалов»р р
8602022849 10 099 886,07 965 918,79

26 ООО СЗ «Промтехстрой»р р 8602216731 1 411 815,53 246 932,49
27 ООО СЗ «Салаир»р 8602195048 4 528 275,18 901 401,12
28 ООО СЗ «Формула Ремонта»р у 7203379771 6 831 590,17 1 743 830,13
29 ПГСК № 55 «Млечный путь»у 8602075054 1 438 075,07 277 901,08
30 РОО «Дагестанский национально-

культурный центр в ХМАО - Югре»у ур р р
8602163470 201 881,78 1 411 943,66

31 СГМУП «Тепловик» 8602001408 2 777 713,80 788 419,87
32 ТСН «КРЫМ» 8602153986 2 149 918,09 255 953,77

Департамент имущественных и земельных отношений Администрации города
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НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Новые правила использования ККТ на рынках 
с 2025 года

Федеральным законом от 08.08.2024 № 273-ФЗ «О внесении изменений в статью 2 
Федерального закона от 22.05.2003 № 54-ФЗ «О применении контрольно-кассовой 
техники при осуществлении расчетов в российской Федерации» и Федеральный закон 
от 30.12.2006 № 271-ФЗ «О розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой 
кодекс Российской Федерации» внесены изменения в части применения контрольно-
кассовой техники (далее – ККТ) на розничных рынках, ярмарках, выставках.

Данный закон вступит в силу с 1 марта 2025 года, который предполагает сокращение 
списка деятельности, при которой можно не использовать ККТ в розничной торговле.

При этом возможность не применять ККТ сохраняется:
– у организаций и индивидуальных предпринимателей, применяющих единый 

сельскохозяйственный налог (ЕСХН) при реализации в розницу товаров (промышленных, 
продовольственных) с торговых мест, общая площадь которых, включая места для хранения 
товаров, не превышает 15 кв. м.

При этом, таких торговых мест у соответствующего лица должно быть не более трех. 
Продавцы, которые лишаются права осуществлять торговую деятельность без применения 
ККТ, смогут до конца 2025 года не указывать в кассовом чеке наименование товара и его 
количество; 

– у сельскохозяйственных потребительских кооперативов (за исключением кредитных) на 
розничном рынке, ярмарке и выставках до 01.09.2025;

– у индивидуальных предпринимателей, применяющих патентную систему 
налогообложения (ПСН), занимающиеся отдельными видами деятельности (в частности, 
животноводством, растениеводством, переработкой и консервированием фруктов и овощей, 
общественное питание, изготовление ключей) и осуществляющих свою деятельность на 
территории ярмарок, которые регулярно проводятся только в выходные, нерабочие 
праздничные дни ярмарки. Общее число торговых мест при этом не должно превышать 50.

Кроме того данным законом определено, что организация, управляющая рынком, будет
обязана с 1 марта 2025 года ежемесячно проверять наличие кассовых аппаратов у всех
торговых точек. Если точка ведет торговлю без кассового аппарата, ее работа 
приостанавливается до установки ККТ. Если кассовый аппарат не будет установлен в течение 
15 рабочих дней, управляющая компания должна расторгнуть договор. 

Как получить вычет НДФЛ по расходам на приобретение лекарств

Налогоплательщики могут получить социальный вычет по НДФЛ в размере 
стоимости лекарств, которые были назначены им лечащим врачом и приобретены за 
счет собственных средств. Указанный вычет распространяется также на приобретение 
лекарств для их супругов, родителей, детей и подопечных в возрасте до 18 лет.

Для получения социального налогового вычета налогоплательщик может представить 
любые документы, оформленные в соответствии с российским законодательством 
и подтверждающие приобретение им назначенных препаратов. Например, это может быть 
бумажный рецептурный бланк либо сведения из медкарты или иной медицинской 
документации пациента. К ним следует приложить чек из аптеки, отпустившей лекарство.

Напоминаем, что исчерпывающий перечень медицинских документов и порядка их 
заполнения утвержден приказом Минздрава России от 15.12.2014 № 834н.

Стартовала декларационная кампания по налогу 
на имущество организаций за 2024 год

Декларации по налогу на имущество организаций по итогам 2024 года должны быть 
представлены юридическими лицами в налоговые органы не позднее 25 февраля. Они 
подаются по форме, утверждённой приказом ФНС России от 27.09.2024 № БВ-7-21/805@. 
В частности, предусмотрены особенности заполнения для налогоплательщиков, 
отнесенных к категории крупнейших:

• в строке «Представляется в налоговый орган (код)» в Декларации указывается код 
налогового органа по месту учета крупнейшего налогоплательщика (абз. 1 – 3 п. 1 ст. 386 НК РФ);

• в строке «по месту нахождения (учета) (код)» – значение «213» или «216» в соответствии 
с приложением № 2 к Порядку заполнения декларации;

• в строке «Налоговый орган по месту нахождения объекта налогообложения (код)» 
указывается код территориального налогового органа по месту нахождения объекта 
налогообложения (пп. 1 - 3 п. 5 ст. 83 НК РФ), сведения о котором содержатся в Декларации. 
Если таковой находится во внутренних морских водах РФ, ее территориальном море, на 
континентальном шельфе, в исключительной экономической зоне и (или) за пределами 
территории РФ, указывается код территориального налогового органа по месту нахождения 
российской организации (месту учета в налоговом органе постоянного представительства 
иностранной организации).

Иные организации, состоящие на учете в нескольких налоговых инспекциях одного 
субъекта РФ по месту нахождения принадлежащих им объектов недвижимости, налоговая 
база по которым определяется как среднегодовая стоимость, вправе представить одну
Декларацию по таким объектам в любую из указанных инспекций по своему выбору.

Для этого организация уведомляет УФНС по субъекту РФ. Уведомление представляется 
по установленной форме ежегодно до 1 февраля года, являющегося налоговым периодом, 
в котором применяется указанный порядок представления Декларации.

Уведомление рассматривается в течение 10 дней со дня его получения. Если направляется 
запрос в связи с отсутствием необходимых сведений, УФНС вправе продлить срок его 
рассмотрения не более чем на 10 дней, проинформировав об этом налогоплательщика. При 
выявлении оснований, препятствующих применению рассматриваемого порядка 
представления декларации, УФНС информирует об этом налогоплательщика.

В связи с изменением срока представления декларации в отношении объектов 
недвижимости, сведения о которых отражаются в ней, дополнительно представлять 
уведомление об исчисленной сумме налога за 2024 год не требуется.

ФНС России напоминает о новых размерах стандартных вычетов 
по НДФЛ

С 1 января 2025 года увеличиваются размеры стандартного налогового вычета 
по НДФЛ.

На второго ребенка вычет теперь составляет 2 800 рублей, на третьего и каждого 
последующего – 6 000 рублей. Также опекунам и попечителям, в случае, если ребенок является 
инвалидом I или II группы, вычет предоставляется в размере 12 000 рублей.

Налоговый вычет родитель (опекун, попечитель) сможет получать до того месяца, пока его 
общий доход с начала года не превысит 450 тыс. рублей.

Указанные вычеты можно получить через своего работодателя, причем теперь 
налогоплательщикам представлять заявление о подтверждении права на их получение не 
нужно.

Уточнен перечень случаев утраты права на применение ПСН

С 1 января 2025 года ИП не вправе применять ПСН в текущем году, если его доходы 
за предыдущий календарный год превысили 60 млн рублей. В случае превышения 
указанного порога по всем видам предпринимательской деятельности на ПСН 
налогоплательщик считается перешедшим либо на общий режим налогообложения, 

либо на УСН, либо на систему налогообложения для сельскохозяйственных
товаропроизводителей с начала налогового периода, на который ему был выдан патент.

Если предприниматель применяет в календарном году ПСН и УСН, при определении
величины доходов от реализации для соблюдения ограничения нужно учитывать доходы, 
полученные в рамках обеих систем налогообложения.

Например, ИП в 2024 году применял ПСН и УСН. 5 декабря он получил патент на 2025 год.
На эту дату доходы налогоплательщика по ПСН и УСН не превысили 60 млн рублей. Однако по
итогам 2024 года доходы по всем видам предпринимательской деятельности, в отношении 
которых применялись ПСН и УСН, превысили 60 млн рублей. В таком случае ИП утрачивает 
право на применение ПСН с начала 2025 года.

Соответствующие разъяснения доведены по системе налоговых органов.

Оформлять документы для получения налоговых 
вычетов будут по-новому

ФНС утвердила новые формы документов, соответствующий приказ вступил в силу 
12 января.

Это касается таких документов, как заявление о предоставлении вычета, уведомление о
подтверждении права на вычеты, а также формат представления документов в электронном 
виде.

При заполнении заявления на предоставление налогового вычета теперь можно не 
вписывать ИНН, если есть номер записи из единого регистра населения (ЕРН) или указаны
персональные данные. Это связано с переходом на использование в налоговой документации 
сведений из федерального информационного ресурса, содержащего данные о каждом
россиянине.

Изменения коснулись и самих социальных налоговых вычетов. Так, общий размер вычета
увеличился со 120 000 до 150 тысяч рублей. Изменился лимит на обучение детей – теперь 
110 000 рублей вместо 50 000 рублей.

Максимальная сумма, которую можно получить по всем социальным вычетам –
19 500 рублей (было 15 600), за обучение каждого ребенка – 14 300 рублей (было 6 500 рублей).

Заявление о применении вычетов на долгосрочные сбережения к ИИС, 
открытому до 31.12.2023, можно подать онлайн

В Личном кабинете налогоплательщика физического лица теперь можно подать
заявление о применении к индивидуальным инвестиционным счетам, открытым до 
31 декабря 2023 года, вычетов на долгосрочные сбережения граждан. ФНС будет 
принимать такие заявления до 1 февраля 2025 года. 

Заявление размещено в каталоге обращений в разделе «Индивидуальные инвестиционные 
счета и долгосрочные сбережения» – «Заявление о применении в отношении договора на 
ведение ИИС, заключенного до 31 декабря 2023 (включительно), налоговых вычетов на ДСГ».

Возможность получения нового вида вычетов – на долгосрочные сбережения граждан,
в том числе в сумме денежных средств, внесенных в налоговом периоде на его индивидуальный 
инвестиционный счет (ИИС), открытый начиная с 1 января 2024 года, появилась в связи
с принятием федерального закона от 23.03.2024 №58-ФЗ.

Новый вычет может применяться и к ранее открытым ИИС с того года, в котором
налогоплательщик представит заявление в соответствии с законом.

Чтобы отправить заявление, необходимо: 
– зайти в личный кабинет налогоплательщика на сайте налоговой;
– открыть каталог обращений;
– нажать на подраздел «индивидуальные инвестиционные счета и долгосрочные 

сбережения»;
– выбрать «заявление о применении в отношении договора на ведение ИИС, заключенного 

до 31 декабря 2023 (включительно), налоговых вычетов на долгосрочное владение (ДСГ)»;
– выбрать в выпадающем списке договор с брокером, который был заключен на ведение 

старого ИИС;
– сверить сформированное заявление – оно уже автоматически заполнено;
– подписать электронной подписью, нажать «отправить».
Подать заявление в ФНС также можно по почте или лично в инспекции.

Декларационная кампания в России продолжается

Представить декларацию о доходах, полученных в 2024 году, необходимо до 
30 апреля 2025 года.

Отчитаться о доходах необходимо, если в 2024 году налогоплательщик, к примеру, продал
недвижимость, которая была в собственности меньше минимального срока владения, получил 
дорогие подарки не от близких родственников, выиграл небольшую сумму в лотерею, сдавал 
имущество в аренду или получал доход от зарубежных источников.

Сдать декларацию 3-НДФЛ также должны индивидуальные предприниматели,
нотариусы, занимающиеся частной практикой, адвокаты, учредившие адвокатские кабинеты 
и другие лица.

Оплатить НДФЛ, исчисленный в декларации, необходимо до 15 июля 2025 года.
Подать декларацию также необходимо, если при выплате дохода налоговый агент не

удержал НДФЛ и не сообщил в налоговый орган об этом. Если же налоговый агент выполнил 
эту обязанность, то налоговый орган направит налогоплательщику уведомление, на основании 
которого необходимо уплатить НДФЛ не позднее 1 декабря 2025 года. 

За нарушение сроков подачи декларации и уплаты НДФЛ налогоплательщика могут
привлечь к ответственности в виде штрафа и пени.

Удобнее всего заполнить и отправить налоговую декларацию 3-НДФЛ через сервис
«Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц»: онлайн и без личного посещения 
налогового органа. 

С 2025 года для декларирования доходов, полученных в 2024 году, будет действовать
форма налоговой декларации 3-НДФЛ, утвержденная приказом ФНС России от 19.09.2024 
№ ЕД-7-11/757@.

Обращаем внимание, что заполнение декларации 3-НДФЛ происходит с учетом
применения налоговой ставки в размере 15 % при превышении совокупного дохода
5 млн рублей (перечень доходов указан в пункте 2.1 статьи 224 НК РФ.

Какие формы и форматы следует применять при заполнении 
документов об операциях с прослеживаемыми товарами

При заполнении документов и отчетов об операциях, подлежащих
прослеживаемости, при передаче соответствующих товаров в составе выполненных
работ следует отражать «Стоимость товара, подлежащего прослеживаемости, без 
налога на добавленную стоимость, в рублях».

Между тем до регистрации в Минюсте России приказа ФНС России от 11.07.2024
№ ЕД-7-15/551@, утверждающего новые формы, форматы и порядки заполнения отчета об 
операциях с товарами, подлежащими прослеживаемости, и документов, следует использовать
формы, форматы и порядки заполнения, утвержденные приказом ФНС России от 08.07.2021 
№ ЕД-7-15/645@.

Подробнее ознакомиться с проектом указанного приказа ФНС России можно на сайте ФНС
России в разделе «Национальная система прослеживаемости импортных товаров».

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ АВТОНОМНЫЙ ОКРУГ - ЮГРА

Г  У  Б  Е  Р  Н  А  Т  О  Р

П О С Т А Н О В Л Е Н И ЕП О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
от 29 декабря 2024 г.                                                                             № 147

           г. Ханты-Мансийск

Об установлении на 2025 год запрета на привлечение 
хозяйствующими субъектами, осуществляющими деятельность 
в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре, иностранных 

граждан, осуществляющих трудовую деятельность на основании 
патентов, по отдельным видам экономической деятельности

В соответствии с пунктом 6 статьи 18.1 Федерального закона от 25 июля 2002 года 
№ 115-ФЗ «О правовом положении иностранных граждан в Российской Федерации», 
постановлением Правительства Российской Федерации от 7 декабря 2015 года № 1327 
«Об утверждении Правил определения срока приведения хозяйствующими 
субъектами, осуществляющими деятельность на территории субъекта Российской 
Федерации, численности используемых ими иностранных работников в соответствие 
с запретом на привлечение такими хозяйствующими субъектами иностранных 
граждан, осуществляющих трудовую деятельность на основании патентов, по 
отдельным видам экономической деятельности, установленным высшим
должностным лицом субъекта Российской Федерации (руководителем высшего 
исполнительного органа государственной власти субъекта Российской Федерации)», 
учитывая решения трехсторонней комиссии Ханты-Мансийского автономного округа 
- Югры по регулированию социально-трудовых отношений (протокол заседания 
от 28 декабря 2024 года № 2024/8), Общественного совета при Департаменте труда 
и занятости населения Ханты-Мансийского автономного округа – Югры (протокол 
заседания от 28 октября 2024 года № 27), постановляю:

1. Установить на 2025 год запрет на привлечение хозяйствующими субъектами, 
осуществляющими деятельность в Ханты-Мансийском автономном округе - Югре, 
иностранных граждан, осуществляющих трудовую деятельность на основании патентов, по 
следующим видам экономической деятельности, предусмотренным Общероссийским 
классификатором видов экономической деятельности (ОКВЭД 2) ОК 029-2014 (КДЕС Ред. 2):

1.1. Производство детского питания и диетических пищевых продуктов (код 10.86).
1.2. Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха 

(код 35).
1.3. Забор, очистка и распределение воды (код 36).
1.4. Торговля розничная алкогольными напитками, включая пиво, в специализированных 

магазинах (код 47.25.1).
1.5. Торговля розничная табачными изделиями в специализированных магазинах (код 

47.26).
1.6. Деятельность сухопутного пассажирского транспорта: перевозки пассажиров 

в городском и пригородном сообщении (код 49.31).
1.7. Деятельность легкового такси и арендованных легковых автомобилей с водителем 

(код 49.32).
1.8. Деятельность прочего сухопутного пассажирского транспорта, не включенная 

в другие группировки (код 49.39).
1.9. Деятельность по предоставлению продуктов питания и напитков (код 56).
1.10. Деятельность по предоставлению финансовых услуг, кроме услуг по страхованию 

и пенсионному обеспечению (код 64).
1.11. Образование (код 85).
1.12. Деятельность в области здравоохранения (код 86).
1.13. Деятельность по уходу с обеспечением проживания (код 87).
1.14. Предоставление услуг по дневному уходу за детьми (код 88.91).
1.15. Ремонт электронной бытовой техники (код 95.21).
1.16. Ремонт обуви и прочих изделий из кожи (код 95.23).
1.17. Ремонт мебели и предметов домашнего обихода (код 95.24).
1.18. Ремонт часов и ювелирных изделий (код 95.25).
1.19. Стирка и химическая чистка текстильных и меховых изделий (код 96.01).
1.20. Предоставление услуг парикмахерскими и салонами красоты (код 96.02).
1.21. Деятельность физкультурно-оздоровительная (код 96.04).
1.22. Предоставление прочих персональных услуг, не включенных в другие группировки

(код 96.09).
2. Направить настоящее постановление в Управление Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Ханты-Мансийскому автономному округу - Югре.
3. Хозяйствующим субъектам по видам экономической деятельности, указанным 

в пункте 1 настоящего постановления, руководствуясь требованиями трудового 
законодательства Российской Федерации, привести численность используемых иностранных 
работников в соответствие с настоящим постановлением:

3.1. До 1 января 2025 года по видам экономической деятельности, указанным 
в подпунктах 1.1, 1.4-1.8, 1.9, 1.11 пункта 1 настоящего постановления.

3.2. До 1 марта 2025 года по видам экономической деятельности, указанным в подпунктах 
1.2, 1.3, 1.10, 1.12-1.22 пункта 1 настоящего постановления.

4. Настоящее постановление вступает в силу с даты его подписания.

Губернатор
Ханты-Мансийского
автономного округа - Югры     Р.Н. Кухарук

О НАЛИЧИИ ПЕРЕД БЮДЖЕТОМ ГОРОДА ЗАДОЛЖЕННОСТИ 
по договорам аренды муниципального имущества 
от 1 миллиона рублей по состоянию на 01.01.2025 

у следующих арендаторов:

№
п/п Арендатор ИНН

Дебиторская
задолженность

по арендной
плате, руб.

Дебиторская
задолженность 

по пеням,
руб.

Дебиторская 
задолженность
за фактическое 
использование,

руб.

Проценты за 
пользование

чужими 
денежными 
средствами,

руб.

1
ООО «ЮграСтрой-
Проект-Плюс»р

8602138917 0,00 0,00 5 074 099,00 0,00

2
ООО «Югорский
процессинговый центр»р ц ц р

8602003765 93 246,35 381 782,99 3 479 955,00 151 304,95

3
ЧОУ ДПО «Академия 
профессионального 
образования»р

8602115050 2 175 020,00 325 493,16  0,00  0,00

Департамент имущественных и земельных отношений Администрации города

О РЕЗУЛЬТАТАХ РАБОТЫ ДЕТСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРИЁМНОЙ ПРИ КОМИССИИ ПО ДЕЛАМ 

НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ЗАЩИТЕ ИХ ПРАВ 
ПРИ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СУРГУТА 

за 12 месяцев 2024 года
В соответствии с Постановлением Губернатора Ханты-Мансийского автономного 

округа от 18 сентября 2001 года №148 «Об организации детских общественных 
приемных на территории Ханты-Мансийского автономного округа» при комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите их при Администрации города Сургута (далее – 
комиссия) действует Детская общественная приемная, основная задача которой 
направлена на привлечение общественности и специалистов для своевременного 
решения вопросов, возникающих в сфере профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовершеннолетних.

За 12 месяцев 2024 года в рамках Детской общественной приемной в комиссию поступило: 
            всего обращений – 57 (12 месяцев 2023 года – 47), увеличение на 17,5%, 

из них:
            от несовершеннолетних – 5 (12 месяцев 2023 года – 1), увеличение в 5 раз;
            от родителей – 24 (12 месяцев 2023 года – 21), увеличение на 12,5 %; 
            от иных граждан – 28 (12 месяцев 2023 года – 25), увеличение на 10,7%.

Обращения поступили:р щ у
            на личном приеме – 7 (12 месяцев 2023 года – 2), увеличение в 3,5 раза; 
            по телефону – 37 (12 месяцев 2023 года - 32), увеличение на 13,5%; 

письменное заявление – 10 (12 месяцев 2023 года – 10); 
            на электронный консультант (E-mail: podrostok@admsurgut.ru) – 3 (12 месяцев 2023 года – 3).

Тематика обращений такова:р щ

Вопросы, касающиеся защиты прав и 
законных интересов несовершеннолетних – 34:

– о нарушении прав и законных интересов 
несовершеннолетних поступило 34 обраще-
ния, по которым Управлением социальной 
защиты населения, опеки и попечительства
по г. Сургуту и Сургутскому району проведена
проверка в рамках Постановления Правитель-
ства Ханты-Мансийского автономного округа - 
Югры от 02.09.2009 № 232-п «О Порядке
организации на территории Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры органом 
опеки и попечительства деятельности 
по выявлению и учёту детей, права и законные 
интересы которых нарушены». 

В РЕЗУЛЬТАТЕ: 
– по 4 обращениям комиссией организова-

на индивидуальная профилактическая работа 
и реализуются индивидуальные программы 
реабилитации в отношении несовершенно-
летних и членов их семей;

–  по 3 обращениям управлением социаль-
ной защиты населения, опеки и попечительства 
по г. Сургуту и Сургутскому району организова-
но социальное сопровождение семей в соот-
ветствии с постановлением Правительства 
ХМАО – Югры от 31.10.2014 № 394-п «О Регла-
менте межведомственного взаимодействия
органов государственной власти ХМАО – Югры 
в связи с реализацией полномочий ХМАО – Югры 
в сфере социального обслуживания»; 

– по 5 обращениям законные представите-
ли привлечены к административной ответ-
ственности, предусмотренной ч. 1 ст. 5.35 КоАП 
РФ, за неисполнение или ненадлежащее испол-
нение родителями или иными законными пред-
ставителями несовершеннолетних обязанно-
стей по содержанию, воспитанию, обучению, 
защите прав и интересов несовершеннолетних;

– по 7 обращениям приняты дополнитель-
ные меры, направленные на устранение 
возникшей ситуации, в рамках ранее организо-
ванной индивидуальной профилактической 
работы; 

– по 9 обращениям, поступившим по 
вопросам дальнейшего общения с мало-
летними детьми при разводе супругов и 
раздельном проживании, даны консультации 
(рекомендации) согласно Семейного кодекса 
Российской Федерации;

– по 6 обращениям – поступившая инфор-
мация в ходе проверки не подтвердилась. 

ИНЫЕ ВОПРОСЫ, КАСАЮЩИЕСЯ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ – 23, из них: 

– по 7 обращениям, относящимся к вопросу 
безопасности нахождения несовершенно-
летних на территории г. Сургута, департаментом 
архитектуры и градостроительства, контроль-
ным управлением, управлением по делам граж-
данской обороны чрезвычайным ситуациям 
Администрации г. Сургута проведены выезд-
ные обследования объектов, приняты меры по 
ограничению доступа в заброшенные здания, 
котлованы;

– по 5 обращениям граждан о нахождении 
семьи в трудной жизненной ситуации Управле-
нием социальной защиты населения, опеки 
и попечительства по г. Сургуту и Сургутскому 
району оказаны меры социальной поддержки 
семьям; 

– по 7 обращениям от законных представи-
телей несовершеннолетних по факту конфликт-
ной ситуации у несовершеннолетних детей по 
месту обучения, школьной службой медиации 
проведены восстановительные процедуры
по разрешению конфликтов между учащимися
в присутствии законных представителей, 
конфликты урегулированы;

– по 4 обращениям граждан, относящимся
к вопросам трудоустройства несовершенно-
летних, даны консультации с контактами 
и адресами учреждений о возможности обра-
щения в муниципальное автономное учрежде-
ние по работе с молодежью «Наше время»
и территориальный центр занятости населения 
по городу Сургуту и Сургутскому району 
Сургутское управление. 

Детская общественная приемная при 
комиссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав осуществляет деятельность
с целью оперативного оказания помощи несо-
вершеннолетним по вопросам профилактики 
безнадзорности и правонарушений несовер-
шеннолетних, защиты их прав и законных
интересов.

В течении недели с 09.00 до 17.00 часов
(перерыв с 13.00 до 14.00 часов) специалисты 
ответят на вопросы и примут информацию 
о фактах семейного неблагополучия, окажут 
консультативную помощь по вопросам профи-
лактики жестокого обращения с несовершен-
нолетними, вовлечения несовершеннолетних 
в совершение преступлений, правонарушений 
и антиобщественных действий, по телефонам:

(3462)36-38-58, 35-18-11, 35-50-91.

ЗАДАТЬ ВОПРОС И СООБЩИТЬ О НАРУШЕНИИ ПРАВ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ 
МОЖНО ТАКЖЕ НА E-MAIL: PODROSTOK@ADMSURGUT.RU. 

Отдел по организации работы комиссии 
по делам несовершеннолетних,защите их прав

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КАДАСТРОВОЙ
ОЦЕНКИ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОСТИ В 2026 ГОДУ

В соответствии с Федеральным законом от 03.07.2016 № 237-ФЗ
«О государственной кадастровой оценке», в 2026 году во всех субъектах Российской
Федерации должна быть проведена государственная кадастровая оценка земельных
участков.

На территории Ханты-Мансийского автономного округа – Югры в 2026 году будет
проведена государственная кадастровая оценка всех учтенных в Едином государственном
реестре недвижимости земельных участков, на основании распоряжения Департамента
по управлению государственным имуществом Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры от 14.01.2025 № 13-Р-6 «О проведении государственной кадастровой оценки».

В период подготовки к проведению государственной кадастровой оценки в целях
сбора и обработки информации, необходимой для определения кадастровой стоимости,
правообладатели объектов недвижимости вправе предоставить бюджетному учреждению
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Центр имущественных отношений»
декларации о характеристиках соответствующих объектов недвижимости (далее –
декларации). 

Декларация о характеристиках объекта недвижимости подается в бюджетное
учреждение или многофункциональный центр предоставления государственных
и муниципальных услуг лично, регистрируемым почтовым отправлением с уведомлением
о вручении, посредством электронного сервиса бюджетного учреждения или посредством
Единого портала государственных и муниципальных услуг.

Форма декларации и порядок ее рассмотрения утверждены приказом Росреестра от
24.05.2021 № П/0216 «Об утверждении порядка рассмотрения декларации о
характеристиках объекта недвижимости, в том числе ее формы». 

Порядок подачи деклараций размещен на сайте бюджетного учреждения 
www.cio-hmao.ru в разделе «Деятельность  /  Определение кадастровой стоимости / 
Услуги / Рассмотрение декларации о характеристиках объекта недвижимости».

Департамент по управлению государственным имуществом ХМАО – Югры
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ВЕДОМОСТИ №№3333 25 января25 января
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ОТВЕТЫОТВЕТЫ

на сканворд, опубликованный 
в «СВ» №2 от 18.01.2025

ИНФОРМАЦИЯ
о базовой ставке платы за установку и эксплуатацию рекламной
конструкции в год за один квадратный метр рекламной площади 

на 2025 год

Во исполнение решения Думы города от 29.09.2006 №74-IVДГ «О правилах
распространения наружной рекламы на территории города Сургута» департамент 
архитектуры и градостроительства Администрации города уведомляет о размере 
базовой ставки платы за установку и эксплуатацию рекламной конструкции в год 

за один квадратный метр рекламной площади на 2025 год.

Порядок расчета платы за установку и эксплуатацию рекламной конструкции
регламентируется решением Думы города от 29.09.2006 №74-IVДГ «О правилах
распространения наружной рекламы на территории города Сургута».

В соответствии с Методикой расчёта платы за установку и эксплуатацию рекламной 
конструкции на земельных участках, которые находятся в муниципальной собственности
или государственная собственность на которые не разграничена, а также на зданиях или
ином недвижимом имуществе, находящемся в муниципальной собственности, в том числе 
переданных в хозяйственное ведение или оперативное управление, утвержденной
решением Думы города от 29.09.2006 №74-IVДГ «О правилах распространения наружной
рекламы на территории города Сургута» расчет платы производится по формуле:

Рп = БСтг х S х П х Ктр х Крк, где:

Рп – размер платы за установку и эксплуатацию рекламной конструкции (рублей) без 
учета НДС;

БСтг – базовая ставка платы за установку и эксплуатацию рекламной конструкции в год
за один квадратный метр рекламной площади (рублей), устанавливаемая в текущем 
календарном году. Базовая ставка платы за установку и эксплуатацию рекламной
конструкции в год за один квадратный метр рекламной площади на 2019 год составляет
819,83 рубля;

S – площадь информационного поля рекламной конструкции (кв. м);
П – период размещения рекламной конструкции: на год принимает значение 1, при 

исчислении его в месяцах (днях) равен 1/12 (1/365);
Ктр – коэффициент, учитывающий территориальную привязку места размещения 

рекламной конструкции, определяется по таблице 1;
Крк – коэффициент, учитывающий вид рекламной конструкции определяется по

таблице 2.
С 01.01.2020 базовая ставка платы за установку и эксплуатацию рекламной

конструкции в год за один квадратный метр рекламной площади, рассчитываемая
по формуле:

БСтг = БСпг х Ипг, где:
БСпг – базовая ставка платы за установку и эксплуатацию рекламной конструкции в год 

за один квадратный метр рекламной площади (рублей), действовавшая в предыдущем
календарном году,

Ипг – индекс потребительских цен, опубликованный Федеральной службой
государственной статистики за предыдущий календарный год.

Размер базовой ставки в 2024 году, т.е. действующий в предыдущем календарном году, 
составлял 1 154,61 рубля в год за один квадратный метр рекламной площади.

По информации Федеральной службы государственной статистики, в декабре 2024
года индекс потребительских цен на товары и услуги по Российской Федерации в %
к декабрю предыдущего, 2023 года составил – 109,52%.

Размер базовой ставки на 2025 год составит 1 264,53 рубля:
БС 2025 = 1 154,61 х 1,0952 = 1 264,53 рубля.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ 
НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАНА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА

Толщина льда в местах массового выхода людей на лед 
по состоянию на 16.01.2025 составляет:

— протока Кривуля в районе о. Зубатинский – 35-40 см;

— р. Бардыковка в районе ул. Гагарина – 35 см;

— о. Карьерное между ул. Мелик-Карамова и Югорским 
трактом – 40 см;

— р. Обь в районе о. Зубатинский – 45 см;

— протока Черная в районе о. Зубатинский – 35 см;

— протока Кривуля в районе ГСК «Нептун» – 30 см;

— протока Черная в районе урочища Гусиный песок – 25 см;

— протока Черная в районе Югорского тракта – 15-25 см;

— р. Обь в районе речного порта – открытая вода;

— р. Обь в районе нулевого причала – 20 см;

— р. Черная в районе ул. Сосновая – 35-50 см, имеется открытая
вода в районе плотины водохранилища Сургутской ГРЭС-2.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно
сообщите об этом в единую дежурно-диспетчерскую
службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Прокуратура г. Сургута направила в суд уголовное дело 
о посредничестве во взяточничестве

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному
делу в отношении 41-летней местной жительницы. Она обвиняется в совершении 
преступлений, предусмотренных ч.ч. 2, 3, 4 ст.291.1 УК РФ (посредничество во 
взяточничестве в значительном,  крупном и особо крупном размерах) и п. «б» ч. 4 ст. 
291 УК РФ (дача взятки должностному лицу в крупном размере).

По версии следствия, в период с сентября 2021 г. по январь 2024 г. обвиняемая, 
выступая посредником, получала взятки от индивидуальных предпринимателей 
и передавала должностному лицу МКУ «Дирекция дорожно-транспортного и жилищно-
коммунального комплекса».

Денежные средства передавались за пролонгацию ранее заключенных договоров 
на размещение на остановках городского общественного транспорта торговых точек.

Общая сумма полученных денежных средств составила более 600 тыс. рублей.
Кроме того, в феврале 2024 г. обвиняемая получила взятку от предпринимателя 

в размере 1,5 мллн рублей для последующей передачи должностному лицу указанного 
муниципального учреждения.

Однако её действия были пресечены сотрудниками полиции.
Уголовное дело направлено в суд для рассмотрения по существу.
В отношении должностного лица муниципального учреждения уголовное дело ранее 

направлено в суд и находится на рассмотрении.

Вынесен приговор жителю г.Сургута за смертельное 
дорожно-транспортное происшествие в состоянии опьянения

Сургутский районный суд вынес обвинительный приговор в отношении 
29-летнего жителя г. Сургута. Он признан виновным в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 4 ст. 264 УК РФ (нарушение лицом, управляющим автомобилем, 
правил дорожного движения, повлекшее по неосторожности смерть человека, 
совершенное лицом в состоянии опьянения).

Суд установил, что 14  января 2024 года подсудимый управлял автомобилем «Тойота 
Чайзер» в состоянии алкогольного опьянения, двигаясь по автомобильной дороге из 
г. Нижневартовска в г. Сургут.

В нарушение правил дорожного движения, упустив контроль за управлением 
транспортного средства, он выехал на встречную полосу, где совершил столкновение
с автомашиной «Ниссан Террано».

В результате дорожно-транспортного происшествия пассажирка указанного 
автомобиля получила множественные травмы, от которых скончалась на месте 
происшествия.

С учетом позиции государственного обвинителя суд назначил виновному наказание 
в виде 5 лет 6 месяцев лишения свободы с лишением права заниматься деятельностью, 
связанной с управлением транспортными средствами сроком на 2 года 6 месяцев

Отбывать наказание он будет в колонии-поселении.
Приговор суда в законную силу не вступил.
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Сургутская
филармония                          

25 января в 18:00
«Татьянин день» (12+)

Концерт ансамбля русских 
народных инструментов «Ларец».
Стоимость билетов: 500 руб.
Телефон для справок: 52-18-02.

Центр культуры
«Камертон»                               

25 января в 16:00, 19:00
«Райшев. Путь художника» (6+)

Сценический манифест
Сургутского драмтеатра.
Стоимость билетов: 500 руб.
Телефон для справок: 53-03-17.

Театр
актёра и куклы
«Петрушка»                               у

25 января в 11:00, 13:00
«Сказка о глупом Мышонке» (0+)

26 января в 11:00, 13:00
«Кошкин дом» (6+)

Телефон для справок:  34-44-03.

Городская
библиотека № 15 
пр. Мира, 37/1            

25 января в 12:00
«А я в душе всегда студент» (12+)

Интеллектуальный квиз ко Дню
студента. Вход свободный.
Телефон для справок: 31-89-15.

Городской
культурный центр
пр. Набережный, 56             

25 января в 19:00
Концерт Сергея Долженкова
(тромбон, Москва) (12+)

Стоимость билетов: 2000 руб.
Телефон для справок:
8(922) 405-25-44.

Сургутский
художественный
музей                           у

26 января в 14:00
«Поиграем в авангард?» (12+)

Экскурсия по выставке
«Г. С. Райшев и югорский авангард» 
и коллаж-аппликация 
из цветного картона.
Стоимость билетов: 300-450 руб.
Телефон для справок: 51-68-10.

Театр Сургутского
госуниверситета
пр. Ленина, 1                 

28 января в 16:00, 19:00
«Послание из пепла» (6+)

Драматический спектакль СМДТ.
Стоимость билетов: 400-500 руб.
Телефон для справок: 53-03-17.

Центральная
библиотека
им. А.С. Пушкина          у

29 января 17:00-20:00
«ПоШУМим» по Чехову (12+)

Литературная вечеринка
в трёх действиях.
Антонам вход бесплатный
(по предъявлению документа).
Телефон для справок: 28-56-93.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской

уу

  карте       

НАРИСУЙ
МНЕ МУЗЫКУ
В СУРГУТЕ ДЕТИ И ВЗРОСЛЫЕ 
РИСУЮТ ПОД МУЗЫКАЛЬНОЕ 
СОПРОВОЖДЕНИЕ ЖИВЬЁМ

– Я люблю рисовать и люблю му-

зыку, поэтому программа мне понра-

вилась, а вот мой рисунок – не очень,

надо было учесть, что акварель на

мольберте потечёт вниз, – 

поделилась со мной доч

выводами после похода 

в Сургутскую филар-

монию на новый для

нас интерактивный

концерт-игру.

Что ж, даже если

результат вышел не та-

ким, как задумывал ху-

дожник, процесс был ве

ма приятным: рассказчик, он же

Мольберт Мольбертович, обозначал

варианты предполагаемых локаций,

возможных героев и то, как они мог-

ли бы взаимодействовать. Музыканты

вели гостей по миру звуков, а те пере-

носили картины из своего воображе-

ния на бумагу.

Премьера программы «Фантаз-

виль» от струнного квартета Perfecto

состоялась в рамках цикла «Рисуем

музыку». Сам цикл реализуется уже

третий год. Идея такого комбиниро-

ванного проекта принадлежит Дарье

Борисовой, художественному руково-

дителю струнного квартета.

– Уникальность нашего цикла про-

грамм в том, что в нём используются 

сразу три вида искусства: литература,

музыка и живопись, – рассказывает ху-

дожественный руководитель Perfecto.

– У нас есть программы по четырём

временам года, по сказке «Дюймовочка»

и новый проект «Фантазвиль».

Сначала рождается текстовый сце-

нарий, к которому затем подбирается

музыка. К примеру, для «Времён года.

Зимы» за основу была взята сказка

«12 месяцев». В подготовке дебют-

х программ Дарье Борисо-

вой помогала дочь, которая 

предлагала порой не самые 

очевидные музыкальные 

композиции, а именно ме-

лодии из аниме. Для «Дюй-

мовочки» музыка была на-

писана челябинским ком-

озитором Еленой П

новой. К участию в

самой первой игре привле-

кали профессионального

художника, чтобы у детей 

была возможность уви-

деть, какие картины могут

родиться под ту же музыку 

из-под кисти мастера.

Нарисовать город Фанта

виль гостям филармонии помогали

самые разные произведения: «Выше

радуги» из кинофильма «Волшебник

страны Оз», Th is is Hallowen из муль-

тфильма «Ночь перед Рождеством»,

«Марш Гладиаторов», знаменитый

саундтрек «Розовая пантера», леген-

дарные темы из фильмов «Шерлок

Холмс и доктор Ватсон», «Охотники за

привидениями», «Игрушка», а также

«Баба-Яга» из цикла «Картинки с вы-

ставки» Мусоргского и другие. Краски

или восковые мелки, на столе или на

мольберте – исходные данные, кото-

рые участники выбирали сами, дальше

в дело вступала фантазия. В результате

получились и абстрактные картины с

мотивами нотной грамоты, и урбани-

стические или природные пейзажи с

героями и без.

Кроме проведения концерта-игры

в стенах филармонии, коллектив прак-

тикует и выезды в рамках филармони-

ческих уроков, выступая в общеобра-

зовательных школах. Дарья Борисова

считает, что художественные школы

могут перенимать опыт проведения

мероприятий подобного формата. Без

сомнения, такие занятия при-

маются на ура. А школь-

ики, в свою очередь,

приходят в филармо-

нию организованно.

Так, чтобы нарисовать 

Фантазвиль, приш-

ли девятиклассники 

школы № 6. Их педагог 

Анна Афанасьева отме-

ла, что они впервые на 

мероприятии такого формата: 

«Дети очень любят рисовать на уро-

ках, но в школе мы их за это ругаем, а

здесь есть возможность под музыку вы-

разить все свои эмоции, передать на-

строение, с которым они сюда пришли,

пофантазировать. И музыка была раз-

нообразная, на любой вкус. Нам очень

понравилось» .

В текущем творческом сезоне в

планах у квартета повторить весной

программы «Дюймовочка» и «Времена

года. Осень».

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото автора 

¦ и Сургутской филармонии
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